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Diputados locales 
atienden demandas 
de los campesinos 

La sanción que se le 
impondrá a “Layín”
 enfrentará a 
diputados priístas y 
perredistas: Pavel

Les negará Financiera 
Nacional créditos a 
productores con cartera 
vencida: Aní Porras 

Cada escuela 
tendrá cancha de 
usos múltiples con 
techumbre: “Layín”  a9

a5

a7

Productores 
de café 
recibieron 
seguro 
catastrófico 

La administración Robertista se 
prepara para poder sobrevivir 

al 2016: Pepe Espinoza 

a3

a5

*Ante ello, ya se están tomando estas 
medidas”. Recordó  que entre las 
decisiones que se tomaron son las 
fusiones entre la SEP y los SEPEN, 
como entre SEMANAY y SAGADERP, 
que tienen como objetivo ahorrar en 
el gasto corriente, pero sin afectar 
las obligaciones que a cada una le 
corresponde.

a11

*Calificó de positiva la iniciativa de Peña Nieto 
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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión2

Peña anuncia un decálogo para enfrentar 
a los desafíos nacionales.

Ante la ausencia de las dirigencias 
y bancadas de los partidos políticos 
Acción Nacional y de la Revolución 
Democrática, el presidente Enrique Peña 
Nieto transmitió el mensaje por su tercer 
informe de gobierno en el patio central 
de palacio nacional, con la presencia 
de mil quinientos invitados de la clase 
política, empresarial, religiosa, en el 
que resaltó las medidas que aplicará 
el gobierno federal para enfrentar los 
"grandes desafíos nacionales"... De ante 
mano lanzó sus duras críticas contra 
los gobiernos populistas y demagogos, 
surgidos de las crisis internas, que 
alientan encono, desconfianza, retroceso 
y división de la sociedad... 

Remarcó que "las denuncias de 
corrupción en los tres órdenes de gobierno 
han generado molestia e indignación en la 
sociedad y ante esos graves escenarios 
se corre el riesgo de que los ciudadanos 
opten por salidas falsas"... Peña Nieto 
se refirió a que este año ha sido difícil 
para México, por los hechos de iguala y  
la fuga de " él chapo" Guzmán... Y para 
enfrentar con firmeza a las dificultades 
por la que atraviesa México, define un 
decálogo en que destaca la creación de 
la secretaria de la cultura y la aplicación 
de un programa de inglés en la educación 
básica a partir del 2016... Ahí mismo 
quedan confirmadas las reformas en 
justicia y anticorrupción; acuerdo nacional 
sobre justicia cotidiana; ley para crear  
zonas económicas especiales; apoyo a 
pequeños productores rurales; bonos 
para infraestructura educativa por 50 mil 
millones de pesos a 2018; mantener la 
estabilidad macroeconómica; desarrollo de 
instrumentos de inversión y presupuesto 
con estrictas medidas de austeridad... 
Las dirigencias y bancadas del PAN y 
PRD no asistieron a escuchar el informe 
de Peña Nieto, con motivo de su tercer 
informe de gobierno, en rechazo a los 
resultados de la administración y al 
formato del informe que no lo obliga a 
presentarse ante el congreso... Sobre 
el particular dijo el presidente de Acción 
Nacional, Ricardo Anaya  Cortés que 
no vio condiciones para escuchar "un 
monólogo triunfalista"... 

Y agregó: "nosotros estamos del lado 
de la inmensa mayoría de los mexicanos 
que están profundamente inconformes 

con los resultados del gobierno"... Por 
su parte el PRD acordó no presentarse 
al evento "en congruencia con la postura 
de que debe ser ante el Congreso de la 
Unión y en un diálogo entre poderes"; 
como lo expresara el líder nacional del 
sol  azteca, Carlos Navarrete... A otros 
temas... 

Las corrientes internas del partido de 
la Revolución Democrática y la Comisión 
Organizadora del Congreso Nacional 
acordaron aplazar la renovación de su 
dirigencia nacional hasta mediados de 
octubre, una vez que entren en vigor 
las reformas a sus estatutos, en las 
que desaparecerán los candados para 
permitir que recién afiliados puedan 
aspirar y llegar al liderazgo del partido... 
El presidente del sol azteca informó que 
del 17 al 20 de septiembre se realizará 
el Congreso, en donde 1,700 delegados 
habrían de aprobar las reformas a 
sus estatutos, programas y líneas de 
acción, y validados posteriormente por el 
Instituto Nacional Electoral... A pesar del 
estancamiento que ha resentido el PRD 
desde hace décadas por la presencia 
de las corrientes que mucho influyen 
en la conducción de partido, ahí están 
todavía actuando y decidiendo el futuro 
del instituto político, con la renovación 
de la dirigencia nacional... 

Algunos de los que en un principio 
se apuntaron como aspirantes a 
suceder a Carlos Navarrete hicieron 
sus señalamientos hasta de repudio a  
esas corrientes, coincidiendo la mayoría 
en que dañan al  partido por su pelea en 
territorios y cotos del poder, por lo que 
proponen eliminarlos o quitar el control 
político, entre ellos están Zoé Robledo; 
Ríos Piter, Fernando Belaunzarin... A 
Ríos Piter le encanta la idea de renovar 
el PRD y del cambio generacional, 
como lo propuso el propio Navarrete... 
¡Qué poca vergüenza del "Toro" Héctor 
González Curiel! Ocupar la delegación de 
la Comisión Nacional del Agua en Nayarit 
cuando pesa en toda su humanidad los 
cargos de corrupción, malversación de 
fondos públicos y ser el peor presidente 
municipal de Tepic por su ineptitud... Y lo 
peor es que existen personajes tal vez, 
de la misma calaña que lo protegen para 
que para que "el Toro" se siga burlando 
de grandes sectores a quienes afecto 

*INE da cuello a Partido del Trabajo y Partido 
Humanista al quitarles su registro.

*Felicitas Parra se defiende con uñas y dientes 
ante los ataques de su bancada.

A pesar de una aguerrida defensa, marchas 
y plantones, que hiciera la dirigencia nacional 
del Partido del Trabajo en todos los estados 
de la república, en un afán por mantener a 
como diera lugar su registro ante el Instituto 
Nacional Electoral, esto no fue suficiente 
para conseguir su objetivo. Precisamente 
este jueves el INE anuncio que el partido de 
la Oz y el martillo había perdido su registro, 
al igual que el llamado Partido Humanista, 
por no haber logrado acumular en la pasada 
elección los sufragios que por ley les son 
requeridos para mantenerse vigentes, por lo 
que ambos institutos  políticos desaparecen 
en forma definitiva de las contiendas 
políticas y por ende los MEXICANOS ya 
no tendremos que mantenerlos, aunque 
esto en nada beneficiara al pueblo de 
MEXICO ya que estos millonarios recursos 
que dejaran de entregarse a estos partidos 
políticos seguramente pasarán a engrosar 
una cuenta bancaria privada, o servirán para 
comprar más Casas Blancas, lo cual es el 
pan nuestro de cada día en este MEXICO 
corrupto plagado de políticos bandidos y 
sinvergüenzas. 

Cabe destacar que el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, al desahogar 
todas las inconsistencias presentadas por 
el PT, determino que no había elementos 
suficientes para seguir anulando casillas 
electorales como lo pretendía la dirigencia 
petista, por lo que al ser agotados todos 
los recurso de inconformidad interpuestos 
por el PT el TEPJF no tuvo más que retirar 
el registro a este instituto político que en la 
pasada elección federal no pudo reunir el 3 
por ciento de la votación total, por lo que de 
manera automática se procedió a cancelar 
su registro como partido político. 

Pero la dirigencia nacional del PT y sus 
dirigentes en el interior del país, a pesar de 
que los órganos electorales les dieron cuello 
no claudican, en su interés por mantenerse 
vigentes en la vida política nacional y han 
declarado que aun existen recursos de 
inconformidad que la ley les permite utilizar 
para seguir pugnando por la vía legal por 

mantener su registro, por lo que aseguran 
que no todo está perdido, puesto que aún 
falta por desarrollarse durante el próximo mes 
de diciembre la elección extraordinaria del 
distrito uno de la ciudad de Aguascalientes 
donde aseguran los petistas que lograran 
reunir los 3 mil votos que necesitan para 
poder mantener su registro, pero por lo pronto, 
mientras son peras o manzanas, en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro ya les ordenaron 
desocupar las oficinas que utilizaban como  
grupo parlamentario y que ahora pasaran 
a ser utilizadas por otros pillos como lo son 
los nuevos diputados de Morena. 

Y en otro tema, les comento que la diputada 
del PAN, la ixtlense Felicitas Parra Becerra, 
luego de la andanada de ataques y críticas 
que ha recibido por parte de la dirigencia de 
su partido y de los propios legisladores de su 
bancada, mismas que se desencadenaron 
por no haber emitido su voto en contra de la 
terna de pretensos magistrados propuesta por 
el ejecutivo estatal en  sesión ordinaria del 
Congreso del Estado, en la que al momento 
de la votación decidió ausentarse por lo que 
dicha terna fue aprobada.

 Ante estos ataques, la legisladora ha 
empezado a defenderse con uñas y dientes, 
y asegura que las criticas de su dirigente 
estatal y los ataques de su bancada no le 
quitan el sueño y siempre que sea necesario 
seguirá apoyando con su voto o con su 
ausencia como sucedió en este caso, las 
propuestas o iniciativas que envié al Congreso 
del Estado el ejecutivo estatal, siempre 
que sean en beneficio de los NAYARITAS. 
Además menciona, que la curul plurinominal 
que ostenta en el Poder Legislativo no se 
la debe a la dirigencia estatal, quienes la 
tenían reservada para un panista de su grupo 
político. Pero a quien si le debe la diputación 
que ocupa es a su dirigencia nacional, que 
se la otorgo en base a su carrera política 
y por sus logros en beneficio del partido; A 
los panistas baquetones y sinvergüenzas 
de NAYARIT no les debo nada, afirma 
categóricamente  Felicitas Parra Becerra.

durante su ejercicio como alcalde de 
la capital, entre ellos los trabajadores 
municipales, y más, el ayuntamiento 
con los  más de mil millones de pesos 
de las deudas que acumuló y dejó en 

herencia al nuevo ayuntamiento... ¿Y la 
Universidad Autónoma de Nayarit?... Es 
otra víctima del descarado, hoy lujoso 
delegado de la CONAGUA... Hasta la 
próxima... Decano del Periodismo. 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen



Viernes 4 de Septiembre  de 2015Política 3

Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.- La diputada local del partido 
Acción Nacional (PAN) María Felícitas 
Parra Becerra, informó que en atención 
a los acontecimientos del pasado 
jueves 27 de agosto, en referencia 
a la elección de tres magistrados del 
Tribunal Superior de Justicia del Estado, 
me permito exponer las razones de 
mi decisión.

“Como legisladora, es mi deber 
representar el interés de los nayaritas 
por encima de los propios y de terceros 
(partidistas). La designación de los 
magistrados es un deber del Congreso 
en pleno, a propuesta de las ternas que 
a consideración someta el Ejecutivo 
(haciendo uso de su facultad) en 
términos del artículo 83 de nuestra 
constitución local”. 

“Por ello, respetuosa de las 

decisiones de mi Partido y aun cuando 
la designación precisaba que el mismo 
jueves tomara protesta uno de los 
magistrados, al concluir el periodo que 
ocupara la supernumeraria, preferí no 
ir en contra del Grupo Parlamentario de 
mi Partido y abstenerme de participar 
en la votación, situación que desde 
la primera reunión con mi fracción le 
externé y dejé en claro al no encontrar 
elementos para votarlo en contra. 
Como miembro de Acción Nacional, 
me manifiesto respetuosa de los 
principios de doctrina y los estatutos 
de mi partido. Ello me permite actuar 
de manera consciente y analizar a 
profundidad las decisiones que por 
convicción he de tomar.

 
Sé que ciertamente mi forma de ver 

la referida decisión dista de la opinión 
que al respecto tiene el coordinador 
de mi grupo parlamentario, pero no 

significa, que mi decisión vaya en 
contra de los interés de mi partido ni 
de todos sus militantes y tampoco de 
todos los ciudadanos, si acaso, lo sería 
en contra de los particulares de mi 
coordinador y en reiteradas ocasiones 
lo manifesté al interior de la bancada.

En la pasada decisión tuve la 
dura tarea de resolver sobre acatar 
la indicación de mi coordinador 
parlamentario, tomada sin el consenso, 
o actuar con congruencia a las 
necesidades de los nayaritas. Considero 
que debemos ser oposición responsable 
y no estar en contra de todo y a favor 
de nada.

Es de conocimiento público que 
mi llegada al Congreso del Estado 
tuvo un desgastante proceso jurídico, 
en donde se pretendió evitar mi 
llegada, y que suscribieron varias de 
mis compañeras de bancada, por lo 

que las manifestaciones 
vertidas en medios y 
redes sociales tienen 
una connotación más 
personal que sustento 
jurídico.

No es la primera vez que un miembro 
de mi bancada vota distinto de la 
decisión del coordinador a propósito 
de la designación de magistrados 
supernumerarios, ya que el diputado 
Javier Mercado emitió voto razonado en 
contra de dicha designación, decisión 
que es muy respetable.

Con el derecho que me asiste, he 
actuado representando a los nayaritas, 
siempre haciendo un análisis de las 
decisiones y actuando con congruencia 
a mis principios y anteponiendo los 
intereses de los nayaritas.

Por ello, no obstante a la diferencia 

ideológica con el gobernador del 
estado y su partido; y mi decisión 
libre y razonada de ir en una postura 
distinta a la de mi grupo parlamentario, 
decidí abstenerme de participar en la 
votación. 

Con mucha responsabi l idad 
continuaré trabajando desde el Congreso 
por el bien de los nayaritas, seré, 
y lo he sostenido, una oposición 
responsable que debate pero propone, 
que discuta pero también busque 
conciliar y trataré de tener acuerdos 
que nos permitan construir siempre 
con una ruta en beneficio de todos 
los nayaritas, salvaguardando la 
integración y funcionamiento de las 
instituciones”. Concluyó.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Se acabaron los descuentos 
y los apoyos, que se hacían a quienes lo 
solicitaban, porque desafortunadamente 
la situación financiera se ha complicado 
en todo el país, por lo que desde ahora 
se deben tomar las medidas necesarias 
para que lo que resta de este año, 
podamos seguir trabajando como lo 
hemos hecho, pero sobre todo para 
estar preparados y poder enfrentar 
un 2016, que hasta el momento se 
pronostica difícil y se busca que nos 
afecte lo menos posible”. Aseveró el 
secretario general de gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas.

Agregó, “por eso estamos revisando 
detenidamente cuestiones, como los 
descuentos a la población en los diversos 
servicios, a raíz de que la ciudadanía 
tiene que tomar conciencia de los 
embates de la economía y contribuir 
con sus impuestos en tiempo y forma, 
dado que los Municipios también verán 
mermadas aún más sus finanzas y esto 
nos afecta a todos”.

El funcionario estatal, señaló, “las 
circunstancias tal y como se presentan, 
nos están obligando a trabajar con 
mayor eficiencia y eficacia, pero sobre 
todo para  que el presupuesto que se 
tenga el próximo año sea mucho o 
poco, cumpla con la meta de mantener 
la política social, evitando a toda costa 
los derroches que tanto hacen daño al 
presupuesto y que se debe aplicar con 
toda honestidad y transparencia, en 

Se acabaron los descuentos y los apoyos a los 
ciudadanos por diversos servicios: Pepe Espinoza

*Que se acuerden panistas de mi bancada 

Mí llegada al Congreso tuco un desgastante 
proceso jurídico: Felicitas Parra  

*Los nayaritas debemos de tomar conciencia, de los embates de la 
economía y contribuir con sus impuestos en tiempo y forma, para salir este 

año y enfrentar el 2016, que se pronostica será difícil financieramente.

todas las áreas de los tres niveles de 
gobierno, federal, estatal y municipal”.

Espinoza Vargas, reiteró, “ante 
la deuda pública de Nayarit, la crisis 
económica del país y los anuncios del 
Presidente Enrique Peña Nieto sobre 
el año difícil que se avecina debido 
a la baja en el petróleo que se verá 
reflejado en el presupuesto para los 
Estados, la administración en curso se 
está preparando para poder sobrevivir 
al 2016, ante ello, ya se están tomando 
estas medidas”. Recordó  que entre 
las decisiones que se tomaron son las 
fusiones entre la SEP y los SEPEN, 
como entre SEMANAY y SAGADERP, 
que tienen como objetivo ahorrar en 
el gasto corriente, pero sin afectar 
las obligaciones que a cada una le 
corresponde.

Pepe Espinoza, advirtió que las 
fusiones de dichas instancias, no serán 

las últimas, pues se estarán revisando 
cada una de las secretarías hasta el 
término del año, por lo tanto en este 
sentido podrían haber otras tantas, 
puesto que es necesario ver la manera 
en poder salir bien librados con lo 
poco que se tiene, pero además para 
poder cumplir con los compromisos 
que se tienen.

Calificó de muy positiva la iniciativa 
del presidente Enrique Peña Nieto,  
tendiente a impedir que los Alcaldes 
endeuden a lo tonto al Ayuntamiento 
que encabeza, porque solo se les 
permitirá que lo hagan si justifican 
bastante bien para qué y donde va a 
ir a parar cada peso y así poco a poco 
se vayan saneando las finanzas y con 
ello cumplir con su responsabilidad, 
con los servicios y obra pública ante 
los ciudadanos.

Al ser cuestionado como avisará 
la situación para Nayarit, ya casi 
a finales del año, Pepe Espinoza, 
respondió: “los últimos cuatro meses 

que le restan al presente año, serán, 
difíciles para la actual administración 
que encabeza,  Roberto Sandoval 
Castañeda, como consecuencia de los 
gastos extraordinarios y compromisos 
que habrá cumplir con los trabajadores 
de base y confianza con el pago de 
aguinaldos y prestaciones de fin de año”.

Indicó que en este tercer cuatrimestre 
de 2015, la tarea inmediata es el tema 
de la contención financiera y seguir 
buscando esquemas que permitan cerrar 
con los compromisos de fin de año sin 
problema. “Para ello, se continuará 
con los programas de austeridad 
implementados desde hace cuatro 
años por la presente administración 
gubernamental y en este cierre de año no 
será la excepción, sino que se buscarán 
áreas de oportunidad y al mismo tiempo 
se dejará de rentar inmuebles para 
oficinas gubernamentales, tenemos 
que adecuarnos a lo que se tiene”.

Espinoza Vargas, informó que el 
gobierno del estado pondrá a la venta 

algunos de sus activos, (no dijo cuales) 
con la finalidad de solventar los gastos 
que genere la compra de los uniformes 
escolares, el pago de la becas, además 
de las prestaciones constitucionales 
como son los programas sociales, para 
seguir cumpliendo a la ciudadanía.

Los programas de austeridad 
implementados por esta administración 
desde hace cuatro continuarán de forma 
permanente, ya que se destinará, el poco 
recurso que haya, a políticas públicas 
y no en otro tipo de gastos como son 
la telefonía celular, la reducción de 
nóminas permanente, comisiones o 
permisos por ausentismos entre otras 
cosas. Todas estas medidas económicas, 
servirán para cerrar un ejercicio fiscal 
2015 fuerte y estar preparado para 
recibir el 2016 que se avecina será 
demasiado difícil. Para finalizar, José 
Trinidad Espinoza, aclaró que unidos y 
con la participación de todos, se podrá 
hacer frente a la situación financiera 
del año próximo.  



Viernes 4 de Septiembre de 2015 Política4

* Es la temporada donde 
aumenta el número de 
quejas a las empresas.

*Se siente marginado y que no le 
hacen caso en el Ayuntamiento 

Lluvias provocan más problemas 
en servicio de televisión por cable

Diputado Arturo Elenes amenaza 
con tomar la alcaldía de Tepic 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Con la reestructuración 
del PRI en el municipio de Tepic, el 
priísmo se fortalece y esperamos 
apoyar a los tepicenses en donde 
el ayuntamiento no ha querido o 
no ha podido atenderlos, ya que 
aun cuando el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda ha informado 
que consiguió, con sus gestiones 
ante el gobierno federal, más de 
480 millones de pesos para obra 
pública del municipio y a la fecha 
no se nota que algo se construya 
en toda la municipalidad.

Lo anterior fue informado por 
el diputado local, Arturo Elenes 
Hernández, añadiendo que con 
el PRI de Tepic “vamos a rescatar 
Tepic, porque este municipio merece 
un mejor gobierno con gran sentido 
social y humanista, que conozca 
el problema colonia por colonia, 
tanto de la zona urbana como de 

la rural”.
Por tal motivo, dijo el legislador 

que el PRI está preparado para 
gobernar los 20 ayuntamientos y 
el estado de Nayarit en el 2017, 
sin embargo desde ahora se 
trabajará para que la gente tenga 
el mínimo de problemas, ya que el 
PRI es de la sociedad y los priístas 
sabemos lo que debemos hacer 
para recuperar el municipio porque 
en estos momentos los tepicenses 
están abandonados en los servicios 
públicos, como el bacheo, que 
cada día crece y tendremos peor 
las calles conforme avanza el 
temporal de lluvias y hace falta de 
alumbrado público.

Agregó que también hace falta la 
seguridad preventiva y eso queda 
demostrado diariamente con la 
información que nos dan los medios 
masivos de comunicación, con asalto 
a casas habitación, comercios, a 
transeúntes, robos a vehículos y 

sobre todo las inundaciones por la 
falta de limpieza en las alcantarillas 
“y para solucionar estos problemas 
solo se necesita sentido social y 
humanista, porque dinero ya hay 
el suficiente por el momento para 
atender esos servicios”.

Hizo mención que el gobernador 
Roberto Sandoval ha estado muy 
preocupado por lo que pasa en 
Tepic, comprometido y gestionando 
recursos, además de que está 
ocupado en que se realice la obra 
pública que los tepicenses necesitan 

Por Oscar Verdín Camacho 

Las fallas técnicas en las líneas de empresas de 
televisión por cable aumentan durante la temporada 
de lluvias, según indicaron algunos trabajadores.

Además de la caída de árboles que suelen 
dañar el cableado, o los fuertes vientos durante 
las tormentas, también se presenta el ingreso de 
agua a los equipos, especialmente en los techos 
de las casas.

Varios técnicos consultados citaron que las quejas 
aumentan en esta temporada, y con ello el enojo 
de los suscriptores puesto que es frecuente que 
no se atiendan los problemas de manera rápida, 
por el gran número de reportes.

Regularmente la atención a las quejas se 
efectúa en el transcurso del día, pero cuando los 

problemas afectan a zonas grandes 
de población, una cuadrilla de guardia 
puede acudir durante la noche al 
área afectada. 

Ello, sin embargo, no es frecuente 
por el riesgo que implica el uso de 
escaleras grandes o subir cerca de 
donde hay cables de electricidad.

El Gobierno de Nayarit informa que el día de 
hoy depositó en las cuentas bancarias de los 
Ayuntamientos de Tepic y Ahuacatlán, $101 
millones 386 mil 316 pesos y $ 1 millón 491 mil 
956 pesos, respectivamente.

Gerardo Siller Cárdenas, a nombre del Gobierno del 
estado, ratificó el compromiso de la administración 
del Gobernador Roberto Sandoval Castañeda, para 
seguir sumando esfuerzos en el mejoramiento de 
todos los municipios de Nayarit.

Atento Aviso 

y se han bajado recursos de la 
Federación, por ello no hay pretexto 
para darle apoyo a la sociedad.

El diputado Elenes dijo que tanto 
el gobierno federal como el estatal, 
se han preocupado por apoyar al 
ayuntamiento de Tepic y solo falta 
que cumpla el gobierno del cambio, 
porque eso no se nota por ningún 
lado y por ello en estos momentos, 
como priístas comprometidos con 
la población de Tepic y de Nayarit, 
es abanderar de manera constante 
el abanderamiento de las causas 

sociales y para ello, si es necesario 
“tomar las calles, lo haremos, tomar 
las plazas públicas o incluso el 
Palacio Municipal, lo vamos a hacer”.

“Todo el lo debido a que 
buscaremos la respuesta del 
gobierno municipal, porque la 
gente y sus representantes hemos 
dialogado con las autoridades sin 
recibir respuesta alguna, por ello 
actuaremos con mayor energía, 
hasta donde sea necesario para 
que se resuelvan los problemas 
de la gente”.

SUPUESTO "CHAPO" GENERA 
MOVILIZACIÓN 

EN TABASCO. EL EJÉRCITO 
LLEGA TARDE.

     - - - - - - -
               Quien creyó con gran certeza
               que se trataba de "El Chapo"
                pensaba en la recompensa
                que cobraría de ipso facto
                pero resultó un gazapo
                al no oponer resistencia. 

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Antorchistas de la zona sur del estado 
festejan la entrega de fertilizantes

Por: Martín García 
Bañuelos.

Santa María del Oro.- “Tras 
largas jornadas de lucha, dentro de 
las que destaca la realización de 
tres concentraciones masivas de 
50 mil, 100 mil y 150 mil personas 
que asistieron a la ciudad de México 
entre ellos muchos nayaritas, por 
fin se logró que se asignara un 
recurso a la producción agrícola 
de nuestro estado por parte del 
Gobierno Federal”, así lo manifestó 
en entrevista la luchadora social 
de Antorcha Campesina, Neri 
Cándida Guevara Luna.

Cabe mencionar, que con 
estos logros, dijo la entrevistada, 
muchos productores del campo 
podrán contar con algunos buenos 
recursos para las tierras que 
siembran,  resultando beneficiadas 
decenas de familias humildes de 
los municipios de Santa María 

del Oro y San Pedro Lagunillas a 
las que se les entregó fertilizante 
de calidad. 

La responsable seccional, Neri 
Cándida Guevara Luna, exhortó a 
los presentes a mantenerse unidos 
y luchar no solo por conseguir 
fertilizantes, sino por el objetivo 
más grande y noble del ser 
humano, que ha abrazado desde 
siempre nuestra organización, 
que es lograr una vida más digna 
y más equitativa para todos los 
mexicanos, y les pidió que no 
olviden que aunque ésta demanda 
se ha resuelto, aún está pendiente 
que el Gobierno Federal resuelva 
asuntos de elemental justicia para 
nuestros compañeros de Oaxaca, 
de Michoacán y del Estado de 
México, por lo que la lucha hay 
que reforzarla, externó.

Guevara Luna, manifestó, 
que este logro es fruto de la 

organización y la lucha que 
viene dando desde siempre el 
Movimiento Antorchista, “no se 
quiso dejar pasar tan importante 
acontecimiento y los beneficiados 
con este apoyo de fertilizante lo 
festejaron con un bonito programa 
cultural, en el que se presentó el 
ballet Tepetiltic de la localidad 
del mismo nombre, así como el 
grupo de la tercera edad de la 
comunidad de Zapotanito, lugar 
donde se realizó el evento”.

Finalmente, la responsable 
seccional informó, que en 
los próximos días se estarán 
entregando 233 toneladas más de 
fertilizante, mismas que beneficiará 
a igual número de familias, con 
ello se demuestra que la unión 
hace la fuerza en beneficio de los 
productores agrícolas de los dos 
municipios del sur del estado, que 
con beneplácito ven llegar esos 
apoyos para sus comunidades.

Por Rafael González Castillo 
Por miedo a que el alcalde de 

San Blas, Hilario Ramírez Villanueva 
“Layin”, derrote al candidato del tricolor 

a la gubernatura de la entidad, los 
diputados por el PRI  maniobran para 
dejarlo fuera  de la contienda.

La acusación parte del legislador 

perredista, Pavel Jarero Velázquez, 
quien afirma que sin elementos  graves  
los parlamentarios del Revolucionario  
Institucional  pretenden aprovecharse 
de la recomendación que les  envió la 
Comisión de los Derechos Humanos 
para que se sancione a “Layin” por 
levantar la falda  a una mujer el día 
de su cumpleaños.

Por no ser un delito grave Pavel 
propone que a Ramírez Villanueva se 
le aplique una simple amonestación. 
Pero los priístas  piensan en el 
desafuero, en el juicio político  y en 
la inhabilitación de por vida  para que 
no les  haga sombra en la contienda 
del 2017.

Por lo anterior la bancada perredista  
se prepara   para pedir un  castigo  
acorde a lo que hizo “Layin”.

Jarero Velázquez, dice que  la 
popularidad  del alcalde de San Blas 
se puede desbordar si no le permiten 
que la población   califique su acción 
en la contienda  de julio.    

Por Rafael González Castillo 

Por confusión la asociación de 
productores “Alejandro Gascón 
Mercado” afirma que Financiera   
Nacional hará  a un lado la cartera 
vencida y que les proporcionará  
créditos. La  deuda sí es un obstáculo 
para que los campesinos de la costa 
reciban nuevos financiamientos.

A la organización se le ofrecen  
tres millones y medio de pesos 
a cambio de que nombre como 
sus dirigentes a campesinos  
que no tengan adeudos, que se 
comprometan a pagar el recurso  
a y dispersarlo entre sus socios.

La oferta de Financiera Nacional 
nadie la acepta por el temor  de 
que los beneficiados  no cubran 
el crédito.

El asunto se discutió este jueves 

por la tarde en la Universidad 
Tecnológica de Santiago  Ixcuintla.  

La información es de la diputada 
por el PRI, Aní Porras. 

La entrevistada  aclara que en 
breve buscarán  otras alternativas 
para que la mayoría de los 
campesinos libres también reciban 
créditos para siembras.        

Les negará Financiera Nacional 
créditos a productores con 
cartera vencida: Aní Porras 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO La sanción que se le impondrá 
a “Layin” enfrentará a diputados 

priístas y perredistas

Presupuesto sin compromiso
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•       Verificarán establecimientos de diversos giros 
comerciales.

•      Las multas pueden ascender hasta los 200 mil pesos.
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Por no aportar resultados claros

Se manifiestan de nuevo petistas al tomar las 
instalaciones del INE en Tepic: Pérez Gómez

Anuncia PROFECO operativo 
de Fiestas patrias 2015

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El  día de ayer un 
multitudinario grupo de personas 
simpatizantes del Partido del 
Trabajo, se manifestaron en las 
instalaciones del Instituto Nacional 
Electoral, con el único propósito 
de entrevistarse con la Vocal 
Presidente del Consejo Local 
del INE en el Estado de Nayarit, 
Marina Garmendia Gómez, la 
cual ni la nariz asomó, por la 
presencia de los inconformes 
petistas.

En  en t rev i s ta  con  e l 
Comisionado Político Nacional 
del PT en la entidad, Pedro 
Roberto Pérez Gómez, indicó, “los 

militantes del Partido del Trabajo, 
una vez más acudimos a la sede 
del Instituto Nacional Electoral aquí 

en Nayarit, con el fin de manifestar 
la gran cantidad de irregularidades 
que hemos encontrado y denunciado 

dentro del Proceso Electoral 
Federal 2014-2015, ante el Consejo 
General del Instituto Nacional 

Electoral, quien ha 
omitido dar respuestas 
c o n v i n c e n t e s  a 
nuestras peticiones 
de investigación”.

“La suma de errores 
por parte del INE, están 
generando un grave 
perjuicio a nuestro 
Instituto político, ya 
que la  diferencia oficial 
que se reconoce para 
alcanzar el registro es 
de DIEZMILÉSIMAS 
DE PUNTO; es por 
eso que consideramos 

Carlos Federico Vázquez Chávez, 
delegado de la Procuraduría Federal 
del Consumidor (PROFECO) en Nayarit, 
anunció la puesta en marcha de un 
programa especial de verificación y 
vigilancia con motivo de las Fiestas 
Patrias 2015, a fin de evitar que se 
comentan prácticas abusivas por 
parte de los proveedores de bienes 
y servicios.

El titular de la Profeco precisó 
que los inspectores verif icarán 
establecimientos de diversos giros 
comerciales relacionados con las 
festividades, entre los que destacan: 
vinos y licores, materias primas, tiendas 
de autoservicio, departamentales y de 
conveniencia, así como prestadores de 
servicios como: hoteles, restaurantes, 
bares, cantinas, vinos y licores, salones 
para eventos y estacionamientos 
públicos, supervisando instrumentos 
de medición como básculas y relojes 

checadores.
Vázquez Chávez informó además, 

que el pasado año más de 15 
establecimientos se hicieron acreedores 
a una sanción por no exhibir en 
su menú cantidades y contenidos 
netos de algunos de sus productos. 
Recomendó además a los consumidores 
exigir precios a la vista y comparar; 
requerir comprobantes de compra 
o prestación de servicios para una 
eventual reclamación; adquirir productos 
con información comercial en español 
y no comprar bebidas alcohólicas en 
el mercado informal.

Asimismo, mencionó que las multas 
pueden oscilar entre los 3 mil y los 
200 mil pesos, lo que dependerá de 
la infracción cometida. Ofreció que, 
ante cualquier anomalía, las y  los 
consumidores pueden acudir a las 
instalaciones de la Profeco y presentar 
su queja o denuncia.

que ha sido un proceso plagado de 
irregularidades e inconsistencias, 
incluso reconocidas públicamente 
por el propio Instituto Nacional 
Electoral”.

Abundó al decir el entrevistado, 
“existen voces en el propio Consejo 
General del INE que señalan, que se 
debe de esperar a que se realice la 
elección extraordinaria en el Distrito 
01 de Aguascalientes, el cual fue 
anulada por el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), para decidir si el PT reúne 
el 3% de votación válida emitida 
requerida para conservar el registro, 
el cual pretenden hacerlo perder a 
nivel nacional”.

Por úl t imo Pérez Gómez, 
manifestó, estamos ciertos que 
deberán contarse los votos de los 
300 distritos porque es igualmente 
válido el voto de los ciudadanos que 
están en un distrito electoral que 
fue anulado, que aquellos de las 
elecciones que fueron validadas, y 
para tomar una determinación sobre 
la pérdida del registro de un partido 
político se necesita contar los 300 
distritos y no solo 299 de ellos.
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Gracias a la gestiones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda ante el Gobierno de 
la República, se logró que 2 mil 
819 productores de café de siete 
municipios de Nayarit, recibieran 
apoyos económicos por concepto 
del pago de la prima del seguro 
catastrófico que protege sus 

cultivos.
El delegado federal de la 

SAGARPA, Sergio Mendoza 
Guzmán, explicó que —al igual 

Como parte del programa integral 
de prevención y control del dengue 
y chikungunya implementado 
por el Gobierno de Nayarit, la 

Secretaría de Salud aplicó este 
jueves nebulización térmica en 
los parques Alameda, La Loma, 
Parque Metropolitano y Parque 

Ecológico, con el fin de reducir la 
proliferación del mosco transmisor 
de ambas enfermedades.

Al respecto, el encargado de la 
Jurisdicción Número 1, Francisco 
Tello, comentó: “Las acciones que 
está realizando la Secretaría de 
Salud son permanentes, es decir, 
se hacen durante todo el año, con 
el objetivo de eliminar el vector 
del dengue y del chinkungunya”.

“En esta ocasión —agregó— 
estamos focalizando la atención 
en escuelas por el regreso a clases 
de alumnos; también estamos 

nebulizando en espacios públicos y 
centros de concentración masiva, lo 
cual nos permite eliminar al mosquito 
y garantizar que las personas 
puedan estar en ambientes libres 
de vector transmisor de dengue 
y chinkungunya”.

El funcionario hizo un llamado 
a la población a colaborar en el 

lugar más frecuente donde se 
reproduce el vector, que son las 
viviendas y los patios, ya que los 
estudios han determinado que el 70 
por ciento o más de las acciones 
previsoras deben ser en casa. 
Este viernes se realizarán también 
trabajos de nebulalización en la 
Colonia Vistas de la Cantera de 
la ciudad de Tepic.

Continúa Gobierno programa integral 
contra el dengue y chikungunya

que los productores de frijol y 
hortalizas que registraron daños en 

sus cultivos por las lluvias atípicas 
del pasado mes de febrero— 
los cafeticultores recibieron una 
indemnización por tres millones 

710 pesos por sus pérdidas.

“Este apoyo del  seguro 
catastrófico, que es un concepto de 
la Federación que Enrique Martínez 
y Martínez, siendo Secretario 
de Agricultura en su momento, 
y Enrique Peña Nieto como 
presidente, determinaron ejecutar 
en beneficio y en protección de los 
campesinos, que por razones de no 
tener suficiencia no pueden cubrir 
ellos un seguro”, dijo Mendoza 
Guzmán.

En total, detalló, más de mil 400 
hectáreas de café en sus diferentes 
variedades resultaron con daños 

totales o parciales; sin embargo, 
el seguro catastrófico contempla 
una cobertura de hasta más de 
cincuenta millones de pesos para 

los cultivos de frijol, hortalizas, 
café y mango de la entidad.

Con los recursos distribuidos por 
parte de la compañía aseguradora, 
los productores nayaritas estarán en 
condiciones de volver a rehabilitar 
sus plantaciones de café en los 
municipios de Compostela, El 
Nayar, Ruiz, San Blas, Santiago 
Ixcuintla, Tepic y Xalisco.

Productores de café 
recibieron seguro catastrófico
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*El orgullo de representar lo nuestro
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Trabajando por el bienestar y progreso de las 
familias de México y Nayarit: Margarita Flores 

“Raíces Nayaritas” este sábado 12 
a beneficio de niños con diabetes

En entrevista telefónica la Senadora 
de la Republica por Nayarit, Margarita 
Flores, comentó que el trabajo 
constante y encaminado a salvaguardar 
el bienestar de la ciudadanía es una 
labor que enriquece al ser humano;  
tomar decisiones que beneficien a 
toda una nación requiere de gran 
valor y estrategia política, la búsqueda 
de acuerdos democráticos entre 
fracciones parlamentarias requieren 
de una misma visión, el progreso y 
bienestar de México.

Tras el mensaje del Presidente 
Enrique Peña Nieto durante su Tercer 
Informe de Gobierno, MF expresó que 
como Senadora de la Republica por 
Nayarit, celebra el trabajo y tenacidad 
del Ejecutivo Federal quien a paso 
firme y pese a las circunstancias 
internacionales, que afectan a todas las 
naciones del mundo, ha reformado a la 
nación guiándola a mejorar la calidad 

de vida de los más desprotegidos, 
recuperando el estado de derecho de 
la verdadera educación de calidad 
que las y los mexicanos merecen.

“Es indiscutible que hay mucho 

más por hacer, pero como en nuestro 
estado decimos: Trabajando Unidos 
lograremos el bienestar y progreso de 
las familias que tanto merece Nayarit 
y México”, mencionó.

“Para apoyar a niños y jóvenes con diabetes mellitus, el 
certamen Raíces Nayaritas se realiza este sábado 12 de 
septiembre, nueve de la noche, en el salón de eventos La 
Valentina con una aportación de cien pesos por persona”, 
anunció a medios de comunicación Santos Meza, coordinador 
de esta actividad con causa.

Con la participación de diez jóvenes creativos que portaran 
diseños originales de trajes típicos, se rendirá un homenaje 
a las etnias nayaritas en un concurso que cumple todas sus 
etapas en una noche de magia, folklore moderno y show 
travestí. Boletos a los teléfonos 311-1111435, 311-1631903 
y 311-1035212. 

“El propósito de este certamen, avalado por la Comisión de 
Defensa de los Derechos Humanos para el Estado de Nayarit 
y la Comisión Municipal de Derechos Humanos de Tepic, es 
dignificar la cultura de la diversidad sexual y contribuir en la 
calidad de vida de los atendidos por DIME”, agregó Santos Meza. 

Por DIME, habló Kory Cabrera de Naya, Vicepresidenta 
del centro integral para personas con diabetes mellitus tipo 1, 
“el tratamiento por niño cuesta alrededor de cuatro mil pesos 
mensuales, lo recaudado la noche del doce de septiembre 
será para adquirir insumos especiales como insulina y bandas 
reactivas”.

Del 4 al 6 de septiembre, se llevará 
a cabo en el Gimnasio Estatal ‘Niños 
Héroes’ del Paseo de La Loma, en 
Tepic, y el Mesón de los Deportes 
de Xalisco, el Campeonato Nacional 
de Baloncesto Femenil Sub15, con 
la participación de 17 equipos de 
14 estados del país y del Instituto 
Mexicano del Seguro Social .

Los equipos que estarán 
compitiendo son Baja California, 
Ciudad de México, Durango, Estado 
de México ‘A’, Estado de México 
‘B’, Guerrero, Hidalgo, Instituto 
Mexicano del Seguro Social, Jalisco, 
Michoacán, Morelos, Nayarit, San Luis 
Potosí, Sinaloa, Sonora, Veracruz y 
Zacatecas. 

El viernes habrá juegos desde las 
8 de la mañana en el Mesón de los 
Deportes de Xalisco y en el Gimnasio 
‘Niños Héroes’, a partir de las 9:30 

de la mañana. Serán seis partidos 
los que se realizarán el primer día 
de esta justa deportiva, mismos que 
concluirán a las 6:30 de la tarde con 
el enfrentamiento entre las escuadras 
de Nayarit y Estado de México ‘B’ en 
el Gimnasio ‘Niños Héroes’.

El sábado, se realizarán 8 partidos, 
a partir de las 8 de la mañana y hasta 
las 12:30 horas, en ambas sedes. 
Este día Nayarit se enfrentará a 
Michoacán, a las 11 de la mañana 
en el Gimnasio ‘Niños Héroes’.

El domingo se efectuarán los 
partidos con los equipos semifinalistas 
a las 10 y 11:30 de la mañana, y a 
las 5 y 6:30 de la tarde se competirá 
por las medallas. Todos los partidos 
de esta jornada final del campeonato 
se realizarán en el Gimnasio ‘Niños 
Héroes’ del Paseo de la Loma.

Inicia el Nacional Femenil Sub15
* El Gimnasio Niños Héroes y el Mesón de 

los Deportes de Xalisco serán la sede 

La Senadora de la República celebra el trabajo y la tenacidad del 
Presidente Enrique Peña Nieto, tras su Tercer Informe de Gobierno

“DIME apoya con orientación médica, 
atención psicológica, dinámicas de 
grupo, recomendación nutricional, 
desarrollo humano, capacitación a 
pacientes y familiares y apoyo en 
especie. La voluntad no se cuestiona 
y menos cuando se trata de ayudar a 
familias de escasos recursos”, destacó 
Cabrera de Naya.

“Queremos una sociedad 
libre de discriminación, 
incluyente, y equitativa. Ser 
homosexual es también ser 
sensible a las necesidades 
de los demás, hoy por 
82 niños y sus familias” 
concluyó Santos Meza quien 
ha coordinado con éxito 
los certámenes “Miss Gay 
Nayarit 2014” y “Señorita 
Orgullo Gay 2014”. 

“Raíces Nayaritas” será 
conducido por la modelo y 

activista Linda Ugarte y Otho Campos, 
actor y empresario. Transmitido en 
vivo por el portal de noticias “Nayarit 
en línea” y publicado en la revista 
“Rostros” con la aportación altruista 
de distintos maquillistas, diseñadores, 
fotógrafos, medios de comunicación y 
patrocinadores.
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Tepic.- Con el interés de escuchar sus 
demandas y dar solución a la problemática 
que atraviesan los productores de la 
Asociación Civil Alejandro Gascón Mercado, 
las diputadas y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura sostuvieron 
un encuentro con este importante sector 

productivo de Nayarit.

En este encuentro llevado a cabo la tarde 
de este miércoles, se contó con la presencia 
de representantes de la Financiera 
Rural, SAGADERP, SAGARPA y de la 
propia Asociación Civil, reunión en la que 

los productores del 
campo expusieron 
sobre la necesidad 
de gestionar recursos 
para la siembra de 
sus cultivos y labrar 
la tierra.

Un tema más que 
se abordó es sobre la 
cartera vencida ante 
las Cajas Solidarias, 
asunto en el que 

solicitan la reestructuración de sus deudas 
y permitir el acceso a nuevos créditos 
en apoyo a su economía y la siembra 
de sus cultivos. 

Luego de varias horas de diálogo, el 
Presidente del Congreso del Estado, 
d iputado Jorge 
Humberto Segura 
López, comentó 
q u e  c o m o 
r e p r e s e n t a n t e s 
del pueblo harán 
las gestiones ante 
las autor idades 
correspondientes 
p a r a  q u e  d e 
forma inmediata 
se resuelvan las 
demandas para así 

Política
En reunión 

• Los legisladores nayaritas darán seguimiento puntual a las demandas de  los 
productores del campo de los municipios de Tuxpan, San Blas, Tecuala y Santiago 

Ixcuintla.

9

Diputadas y diputados locales 
atienden demandas de los campesinos

lograr una mayor productividad de sus 
cultivos; asimismo reafirmó el  compromiso 
de dar seguimiento sobre la actuación 
de las autoridades que intervendrán para 
resolver sus solicitudes o de lo contrario 
hacer un exhorto para que faciliten realizar 
las gestiones y dar respuesta inmediata 
a sus necesidades.

Cada uno de los asistentes a la reunión 
expresó sus demandas y fue atendido 
ante las diputadas y diputados locales de 
las distintas fracciones parlamentarias de 
la actual Legislatura, del encargado del 
despacho de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural y Pesca 
(SAGADERP) Elías Salas Ayón, del 
representante de Financiera Rural, Raúl 
Rosales Rosas y de Jorge Alberto García 
Bravo del área jurídica de la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA).
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En Ixtlán del Río se realizó este 
jueves la segunda de tres acciones de 
capacitación y diálogo entre operadores 
de la justicia familiar nayarita y 
personal de los sistemas DIF tanto 
del estado como de los municipios, 
a fin de que los juicios relacionados 
con la familia y especialmente con 
menores de edad se resuelvan con 

mayor eficiencia y rapidez.

Al evento regional del encuentro 
denominado “Fortalezas y acciones 
para una reintegración e integración 
familiar con plenitud”, realizado en 
salones del auditorio Cénix, asistieron 
representantes de los sistemas DIF 
municipales de Ahuacatlán, Amatlán 

de Cañas, Jala e Ixtlán.

El alcalde José Antonio Alvarado 
Valera y la presidenta del Sistema 
DIF Municipal de Ixtlán del Río, 
Edith Guadalupe Alvarado, dieron la 
bienvenida a personal de psicología, 
trabajo social y asistencia jurídica 
que recibieron la capacitación e 
intercambiaron impresiones con jueces 
de primera instancia y especialistas del 
Centro Estatal de Justicia Alternativa 
y de Convivencia Familiar del Poder 
Judicial de Nayarit. 

Las autoridades del Sistema DIF 
Nayarit que preside la maestra Ana 
Lilia López de Sandoval y las del Poder 
Judicial que encabeza el magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto han 
coincidido en la necesidad de que 
psicólogos, abogados y trabajadores 
sociales se capaciten para que sus 
dictámenes relacionados con el 

menor y la familia tengan la suficiente 
fuerza probatoria en los respectivos 
procesos judiciales.

De igual manera existe el propósito 
de uniformar criterios en materia 
de valoraciones psicológicas, 
estudios socioeconómicos y otros 
requerimientos de los jueces de 

Celebrado en Ixtlán segundo encuentro de operadores 
de la justicia familiar, DIF estatal y municipales   

Capacitación y diálogo regional para proteger más eficazmente derechos del menor y 
la familia

la materia, con vistas a resolver 
asuntos de menores y la familia, así 
como para proteger sus derechos de 
manera integral.

En el mismo acto hizo uso de la 
palabra la titular de la Procuraduría de 
la Defensa del Menor y la Familia del 
estado, licenciada Gonzala Rodríguez 
Argüelles, quien reiteró el compromiso 
del Sistema DIF Nayarit de fortalecer 
la protección legal y beneficiar a la 
niñez del estado y los municipios.

La tercera jornada de capacitación 

específica se efectuará en octubre 
en la cabecera de Tuxpan, informó 
el secretario de la Carrera Judicial 
del Poder Judicial de Nayarit, doctor 
Julio César Romero Ramos.
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CON RUMBO Y VISION

*Con una inversión de más de 500 mil pesos, inician la primera 
etapa de la cancha de usos múltiples en “Las Palmas”, ejido 

del municipio de San Blas. 
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El Honorable XL Ayuntamiento 
de San Blas, que encabeza el 
Alcalde municipal Hilario Ramírez 
Villanueva, en su representación, 
el Secretario Profesor Mario 
Vázquez, dio el banderazo de 
arranque a la obra de cancha 
de usos múltiples en el ejido de 
"Las Palmas".

El  Presidente municipal 

Hi lar io Ramírez El Amigo 
"Layin", mencionó que esta 
obra comprende la edificación 
completa de la cancha de usos 
múltiples con una inversión de 
más de 500 mil pesos.

 
Asimismo dio a conocer 

que es un compromiso con las 
instituciones educativas, por lo 

que cada escuela tendrá este 
tipo de obra antes de culminar 
su administración.

"Estoy comprometido con la 
gente, antes de que concluya 
mi trienio cada escuela tendrá 
su cancha de usos múltiples con 
techumbre, es solo un poco de 
lo que se merecen y lo hacemos 

con mucho gusto".
En el banderazo de arranque 

de la mencionada obra, estuvieron 
presentes autoridades ejidales, así 

como ciudadanos que constataron 
el trabajo que se está realizando 
por parte del Ayuntamiento de 
San Blas.

Cada escuela tendrá cancha de usos 
múltiples con techumbre:"Layín"

 Caminante no hay Camino, Se hace Camino 
al Andar.- Los buenos oficios y la excelente 
forma de gobernar de Roberto Sandoval 
Castañeda han convertido a nuestra entidad 
en una de las mejores del país, el mandatario 
estatal en su especial estilo de gobernar 
denota la responsabilidad en el cumplimiento 
de las promesas contraídas, aún en los duros 
momentos económicos en que vive nuestro 
país, haciendo  lo propio y necesario para que 
la vida actuante y dinámica de nuestra entidad 
no se detenga.

Conciente de las carencias y exigencias de 
los nayaritas, el mandatario estatal ha venido 
atendiendo en forma personal las demandas de 
la sociedad en sus diversas visitas a distintas 
localidades del interior de nuestro estado a 
la vez que supervisa las obras que en bien 
y para bien de nuestros paisanos ejecuta el 
gobierno bajo su mando, tales acciones le siguen 
sumando simpatías y el reconocimiento de la 
gente que en forma paulatina pero segura ve 
que sus demandas y peticiones son atendidas 
en forma directa por su Gobernador lo que les 

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA genera confianza en las instituciones.

Las acciones del mandatario estatal fortalecen, 
sin duda la vida democrática de nuestro estado 
y hacen que prevalezca una convivencia pacífica 
y armónica entre los diversos actores de la vida 
política de nuestra entidad, demostrando que 
el partido en el poder sigue siendo la mejor 
alternativa para gobernar, y sin duda, fue el buen 
actuar del C. Gobernador la razón por lo que el 
Revolucionario Institucional prácticamente arraso 
en los comicios electorales locales del 2015.

A cuatro años de que Sandoval Castañeda 
tomo las riendas para gobernar, Nayarit tiene otro 
rostro y avanza firme con rumbo y visión hacia 
un mejor futuro, pero, en obviedad hace falta 
mucho por hacer para cumplirle a cabalidad a 
los nayaritas, pero estos retos como otros más 
habrán de ser solucionados con el apoyo del 
gobierno federal y de la sociedad misma. Luego 
pues, tales avances y situaciones habremos de 
escucharlos cuando Roberto Sandoval rinda 

su cuarto informe de gobierno,  por ello, los 
nayaritas reconocen el esfuerzo del mandatario 
estatal por seguir manteniendo a  Nayarit 
como un estado pujante, en pleno desarrollo 
económico donde se trabaja y se vive en paz y 
con tranquilidad y donde  el patrimonio de sus 
habitantes está a buen resguardo. ¡Sea pues!

Termómetro Político

Los vecinos del fraccionamiento Flamingos de 
nuestra ciudad capital hacen un atento llamado 
al Edil Tepicense Dr. Leopoldo Domínguez 
para que a la brevedad se les restablezca el 
servicio de agua potable y tal situación no se 
prolongue como en anteriores ocasiones en 
que sin previo aviso se les dejo de suministrar 
el vital líquido hasta por 20 días lo que les ha 
provocado  enfermedades y daños económicos. 
Va el mensaje. ¡Servidos amigos y suerte!

Esperemos y comentaremos. ..frago2009@
hotmail.com
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Ángel Carbajal Aguilar

Los festejos del Sindicato Auténtico del Poder 
Judicial de Nayarit, SIAPJUAN, en su XV aniversario 
de su fundación dieron inicio con la celebración 
de la Santa Misa por el presbítero Sergio Lepe 
en el Santuario de Nuestra Señora María de 
Guadalupe, ceremonia que compartieron con los 
ancianos del Asilo Don Juan de Zelayeta antiguo 
hospital de San José de finales del Siglo XVIII, 
hoy bajo la dirección de Virginia Portillo Chávez 
con 31 hombres y 29 mujeres, quienes reciben 
apoyo moral, económico y social en calle Enrique 
Mejía #314 colonia Centro de Tepic, Nayarit.

La fiesta y entrega de Reconocimientos se 
realizó bajo la conducción de la licenciada Lizbet 
Andanary Elizondo en las instalaciones del Coliseo 
Vio, en donde la líder sindical Gloria Bertha 
García Lepe entregó reconocimientos a María 
Concepción Pérez, por XV años de servicio; a 
Maria del Carmen Hernández, por XX; a Nelida 
Adriana Guzmán, Víctor García y Blanca Hilda 
Cacho, por XXV.

Entre líderes, autoridades y familia estuvieron 
Dora Lucía Santillán, Teresa Briseño, Sara 
Patricia Castillo, Pablo Castillo, Andrés Martínez 
y Alejandra Uribe.

Durante el evento alternaron el Mariachi El 
Quevedeño y un grupo musical, para cerrar con 
una remembranza histórica más importantes 
que acontecieron a través de la vida sindical 
degustando de deliciosos platillos y bebidas 
refrescantes.

Reconoce Tribunal Superior 
de Justicia a trabajadores



Viernes 4 de Septiembre  de 2015Opinión 13

¡EL "TORITO" ES LIMPIO Y PURO! 
Desde el lunes anterior al saberse de 

la designación de Héctor González Curiel, 
conocido en el argot político como "El 
Torito", actual delegado de la Comisión 
Nacional del Agua en Nayarit, se desató 
una serie de especulación sobre su 
honestidad, argumentos infundados, de lo 
contrarío el gobierno federal no hubiese 
tomado esa determinación. La campaña 
vienen del mal llamado Ayuntamiento del 
cambio, que en principio había presentado 
una supuesta denuncia contra del 
expresidente municipal de Tepic, misma 
que pareciera estar mal fundamentada 
o la ley no los asistió. 

Mientras que el popular y carismático 
"torito", goza de cabal salud se prepara 
para hacer lo que le gusta, trabajar en 
materia de infraestructura e ingeniería 
civil, en tanto sus enemigos brincan y dan 
de topes, ante la imposibilidad de hacerle 
lo que el viento a Juárez. Precisamente, 
el secretario general de gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, comentaba que 
quien acusa está obligado a probar y en 
el caso de González Curiel, no existen 
pruebas de los señalamientos que se 
hacen en su contra. 

Hay otro tema que también es 
comentado, y tiene referencia con los 
tres magistrados que fueron designados 
por la Vigésima Primera Legislatura, en 
que su nombramientos fueron aprobados 
por cincuenta más uno, así es que palo 
dado ni dios lo quita. Ahora quieren 
ventilar en algunos medios un suceso 
del Poder Ejecutivo, extraña que unos 
legisladores (as), que se creían unas 
chuchas cuereras se digan chamaqueados 
por los chiquillos que son mayoría en la 
casa del pueblo. 

Tanto en el primero de los casos en 

comento, como el tema de los magistrados 
demuestra la ausencia de asesores 
jurídicos, o quizá los legisladores se 
hagan los inocentes para vender caro su 
amor en futuros acuerdos. Pues de nadie 
es desconocido que en las diferentes 
Cámaras se estilan los acuerdos y el 
manejo del maldito dinero, pues de lo 
contrarío las iniciativas y pactos no se 
aprobarían y como vivimos en México, 
pues hay que entrarle a las negociaciones. 

Para concluir, cabe hacer referencia que 
el jefe de la nación Enrique Peña Nieto, 
salió bien librado en su tercer informe 
de gobierno, mismo que reconoció los 
errores, así como los aciertos, y anunció 
diez acciones en beneficio de millones 
de mexicanos de bajos recursos. El 
primer priista del país, habló del asunto 
Ayotzinapa y la fuga del Chapo, en que 
reconoció la corrupción de autoridades 
de los tres niveles de gobierno, y destacó 
el trabajo de las fuerzas armadas y la 
marina, instancias en que los mexicanos 
tienen confianza.

El sinvergüenza del Toro González 
Curiel, flamante titular de la CONAGUA, 
enfrenta el día de hoy el coro de la 
vindicta pública, después de estar varios 
meses bajo una lluvia de acusaciones 
que no lo bajan de rata y la verdad nadie 
puede asegurar que detrás de todo esto 
que parece campaña, se encuentra el 
bisturí del Dr. Polo Domínguez, quien lo 
tiene demandado por la sustracción de 
cientos de millones de pesos que El Toro 
se enchalecó cuando estuvo al frente 
de la presidencia municipal de Tepic; 
precisamente son los trabajadores del 
SUTSEM, la legendaria Águeda Galicia 
Jiménez a la cabeza, los que exigirán rabo 
y oreja del astado que tuvo el descaro de 
presentarse como una blanca palomita en 
Bahía de Banderas, donde desempeñó 
el cargo de delegado especial priista, 
durante los pasados comicios. 

Sin sujetarse a las bases del concurso 
que la federación establece para conceder 
una plaza, González Curiel fue impuesto 
en la dirección general de CONAGUA, 
por el senador Manuel Humberto Cota 
Jiménez, a quien Peña Nieto le está dando 
todo lo que pide. Poco le importa al Toro, 
sin embargo, que la sociedad nuestra de 
cada día, le grite y pida su cabeza, pues 
para que caiga un funcionario, hace falta 
que los quejosos tengan alma de bonzos 
o cardias de kamikazes. Menos mal que 
González Curiel nunca tiene a su lado a 
sus dos hijos, porque si a él no le incomoda 
que lo señalen como ratero, tengan por 
seguro que sus vástagos podrían preguntar 
de donde se hizo Pedro de sus mulas. 

En el PRI municipal de Tepic, uno de 
los integrantes del comité que encabeza 
Carlos Alberto Saldate Castillón, me pidió 
que defendiera al Toro y yo, honesto 
como soy, le dije que un hombre como 
este no ocupa que lo defiendan, pues ahí 
fue impuesto para que le tiren al negro, 

mientras el lobo aparece.  Vamos a la 
marcha mejor… 

Mi padrino Adhan quiere ser legislador 
por el tercer distrito, donde hizo diputada 
a la Jocelyn, quien era una soberana 
desconocida, pero que gracias al mulato 
de La Labor, obtuvo una votación de las 
más altas en la historia de ese distrito. 
Todo mundo está de acuerdo en que ya 
se la deben…  Vecinos de la demarcación 
seis proponen desde ahorita al contador 
público Víctor Manuel Bernal Covarrubias, 
para que sea primero candidato del 
PRI a regidor y luego forme parte del 
próximo ayuntamiento de Tepic, porque 
si la dirigencia cumple con la voluntad 
ciudadana, el hijo mayor de mi compadre 
Miguel, trabajará de tiempo completo por 
la gente. Víctor Manuel se ha ganado 
el respeto y el aprecio de los colonos 
de la Lucas Vallarta, donde funge como 
dirigente de la misma, pero aparte, se da 
tiempo para liderar a los taxistas blancos 
siglo 21, quienes igual que los habitantes 
de Los Lirios, aseguran que su dirigente 
tiene madera hasta para ser diputado… 

El ingeniero Tomás Cervantes de Dios, 
presidente municipal de Rosamorada, 
Nayarit, ya se cansó de soportar las 
presiones económicas del yerno de 
Rocha, quien aprovechando que dirige 
a la militancia priista, todo quiere que 
le estén pagando, hasta la leche y los 
pañales de sus niños. No contento con 
ello, “El Teto” ya anda desatado, buscando 
prender entre las bases, para ser el próximo 
candidato del PRI a la alcaldía. Presionan 
también y esto parece una vacilada, 
para que Rosamorada sea cambiado 
por Rochamorada, aprovechando que 
en ese municipio, nada se mueve sin el 
concurso del carga maletas del famoso 
Che Rivas… PALESTRAZO: una cosa 
es cierta, los tepicenses ya cuentan con 
agua, cosa que el inútil del Toro González 
Curiel no pudo lograr en tres años.   

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA
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*Por parte de las autoridades municipales de Tuxpan

Por Iyare De Jesús Enríquez 
Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- El día de ayer 
el Ultra Maratonista Nayarita, en 
compañía del también maratonista 
Abari Ruiz y su equipo técnico 
liderado por su esposa, en punto 
de las 09:20 horas arribaron al Ejido 

de Peñas, donde ya lo esperaba la 
señora Valentina López de Saldaña, 
Presidenta del SMDIF de Tuxpan junto 
a su equipo de trabajo e integrantes 
del Club Ciclismo Tuxpan.

La Presidenta del DIF Valentina 
López de Saldaña, saludó y le 
expresó que en nombre del Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña Barrera, 
le hacía llegar sus saludos y que 
también era un honor tenerlo en tierras 
Tuxpenses. El convoy conformado 

por los corredores y autoridades 
municipales partió entonces hacia 
la ciudad coquera, en un recorrido 
tranquilo, bien resguardado por 
personal de la Dirección de Tránsito 
Municipal y la Dirección de Seguridad 
Publica del H. XL Ayuntamiento. 

Alumnos del CECyTEN, la 

Secundaria Heriberto Jara y del 
CENDI Paulo Freire, recibieron a 
Andrés, con gritos y porras; mismos 
que hicieron que el Atleta se detuviera 
en repetidas ocasiones para saludar 
de mano a todos los jóvenes y niños 
que gustosos lo recibían. Reyes 
Díaz, expresó que el proyecto que 
hoy encabeza en coordinación 
con la señora María Magdalena 
Robles Gil, quien preside el Centro 
Integral para Personas con Diabetes 
Mellitus tipo 1 A.C., inició hace dos 

meses, cuando aún se encontraba 
participando en una competencia 
de Ultra Maratón y que por cosas 
de la vida, conoció a la señora Ma. 
Magdalena, quien le propuso dicho 
proyecto, el cual consta de Recorrer 
corriendo, todo el Estado de Nayarit. 
"Me siento feliz de poder ayudar a 
estos pequeños que sufren de una 

enfermedad como lo es la Diabetes 
Mellitus, encantado de la vida con 
este proyecto”, dijo. 

Mencionar que la diferencia entre 
maratón y ultra maratón, es que el 
maratón es una carrera de 42 km 
195 metros de distancia; siendo el 
ultra maratón una carrera de más 
de 42 km y que puede llegar hasta 
los 180 km o más. 

Reyes Díaz,  d i jo sent i rse 

agradecido por el gran recibimiento 
que le brindaron las autoridades 
municipales y los alumnos de las 
escuelas antes mencionadas, ya que 
al ver las caras alegres y sonrisas 
sinceras, le da más voluntad y 
compromiso para dar el máximo 
esfuerzo y seguir con todas las 
ganas del mundo haciendo lo 
que ama y más aun tratándose 
de una noble causa como lo 
es el recaudar fondos para el 
Centro Integral de Personas con 
Diabetes Mellitus tipo 1 "DIME". 

Mencionó también que el 
Recorrido continuará el día 
de hoy, después de haber 
pernoctado en la Ciudad Hermana 
de Ruiz y así sucesivamente 
hasta recorrer todo Nuestro Bello 

Estado de Nayarit. Mencionar que 
Andrés Reyes Díaz, ha participado 
en competencias tanto Nacionales 
como Internacionales, y de las cuales 
ha resultado en varias ocasiones 
Campeón. ¡Enhorabuena Andrés!

Gran recibimiento al ultra 
maratonista Andrés Reyes Díaz

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Viernes 4 de Septiembre de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1777

Tuxpan
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La diputada Elsa Nayeli Pardo Rivera, puede ser 
candidata a alcalde por su excelente labor legislativa
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
carácter innovador y cambiante 
del deporte en enfermedades por 
cansancio muscular hace que las 
actuales actividades deportivas 
en su tremenda diversidad 
constituyan impulsos creativos, 
pero a pesar del desarrollo que 
hoy en día tiene la cultura física, 
en sus diferentes programas 
destinados a la población y 
con el perfil amplio.

Es innegable que en algunas 
esferas de actuación no se 
satisfacen las demandas que 
exigen los integrantes  de estos 
grupos de dolidos producto de 
alto nivel deportivo generado  

por una profunda preocupación 
e insatisfacción en el tema de 
stress, fatal enfermedad, que 
puede ser combatido con el 
masaje,   nace este estilo para 
corregir reacciones negativas 
de los músculos.

Hoy en día las preocupaciones 
personales, financiera o social, 
provoca Stress,  causando 
reacciones en los músculos 
de todo el cuerpo haciendo 
que se tensionen y se 
contraigan pudiendo causar 
problemas como disminución 
de la circulación sanguina en 
determinadas partes del cuerpo 
y la producción de ciertas 
sustancias toxicas  en la sangre, 
el masaje es la solución.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Martha 
Rodríguez, es una madre de familia 
que lucha por sacar adelante los 
hijos de sus representados, una 
mujer bastante persistente en los 
proyectos que decide emprender, 
Diputada por el PAN, que cuida 
su vida familiar, sin descuidar 
su  trabajo buscando siempre 
el beneficio de la comunidad de 
sus distrito. Con bases sólidas.

Viene de una familia humilde con 
sólida base de valores, le costó 
llegar al lugar donde está, por eso 

no pierde el piso a pesar de 
que ha acreditado diversos 
proyectos y su objetivo como 
diputada ser un ejemplo 
de lucha y perseverancia, 
sabe que el éxito no es 
tener mucho dinero, es 
ser felices en esta vida, su 
familia fue importante pilar 
en su desarrollo personal 
y político.

Con su bendición lucha por lo 
que quiere y por los sueños de 
las personas  apoyarlas, es su 
religión, Martha Rodríguez, forma 
parte de la comunidad de mujeres 

luchonas por el abandono de las 
autoridades, es difícil obtener 
sus atención para apoyar a los 
vulnerables, quienes realmente 
le permitieron llegar al puesto en 
el que se encuentra, convertida 
en un política real y eficiente.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- A 
pulmón  la incansable diputada 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, puede 
ser la candidata a la presidencia 
municipal, al promover  labores 
en beneficios de menores de 
edad, jóvenes y adolescentes que 
padecen de la enfermedad del 
cáncer y parálisis cerebral además 
de  llevar a cabo campañas de 
concientización y recabar recursos 
a favor de los infantes.

Elsa Nayeli, se ha desempeñado 
dentro de la fuerza laboral desde 
temprana edad, fue una de las 
regidoras más jóvenes en la 
historia general política de este 
municipio, siempre con el objetivo 
de impulsar el desarrollo de la 
comunidad impulsado el fomento 
educativo construyendo todos los 
días una relación de respeto y 
satisfacción profesional en política. 

Se comenta que a base de arduo 
trabajo, esfuerzo por convicción 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Líderes 
ciudadanos de diferentes corrientes 
políticas apoyan a la Regidora 
Roció Granados, quien actualmente 
realiza excelente labor en pro de la 

ciudadanía, le ha dado soluciones a 
diversos problemas de la comunidad 
esta Regidora por el PRI, lucha por 
evitar luchas intestinas  que puedan 
dañar al institucional.

Siempre dispuesta a trabajar en  

busca de más beneficios sin distingo 
con gran pluralidad ideológica y 
amplia  apertura para aceptar aquellos 
que no quieren  sumarse al tricolor, 
sabe que también ellos son parte de 
los benéficos para que se mejoren 
sus condiciones en calidad de vida, 

Martha Rodríguez, política 
luchona, real y eficiente
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Entran en función centros de 
masaje y supuestamente eliminan 

la tensión  y el dolor muscular

se consolida como candidata a la 
alcaldía local, impulsa centros de 
integración juvenil en la prevención 
de vicios, convencida que  lo que 
siembra en la infancia se cosecha 

durante la vida, además le gusta 
estar cerca de la gente, conocer 
sus necesidades, platicar con ellas, 
apoyarlas, no es indiferentes a 
las necesidades.

Ciudadanos apoyan la buena labor 
de la regidora Roció Granados

promueve el ciclo de manos unidas 
por Ixtlán del Río, dando un gran paso.

Cabe destacar que la regidora 
Roció Granados, representante de 
la mujer local, continuamente invita 
en general a que se  aprovechen 
los beneficios totalmente gratis, sin 
duda es un verdadero apoyo para 
los residentes solicitando que todos 
seamos responsables en la búsqueda 
de un futuro mejor y que  cuiden la 
vida de sus familias, por lo que es 
importante implementar estrategias.
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Compostela

El próximo martes  

Compostela, Nayarit.- Luis 
Alberto Ortega representante de 
los industriales de la masa y tortilla 
de la parte baja del municipio de 
Compostela habla de la grave 
crisis que viven los pequeños 
tortilleros a causa de la desigualdad 
y competencia desleal de los grandes 
empresarios de la industria de la 
tortilla, que son sus motos han 
provocado el cierre de muchos 
compañeros del gremio.

Entrevistado sobre el tema el 
dirigente de los tortilleros dijo 
“buscamos la unificación y trabajar 
ordenadamente los comerciantes 
del gremio de la parte baja del 
municipio de Compostela, tal y 
como lo hacen los de la parte alta, 
esto es que sea un grupo a nivel 
municipio trabajando todos de la 

misma forma y bajo las mismas 
reglas, que estemos relacionados 
todos los tortilleros para poder 
realizar un buen servicio donde 
salga beneficiado el consumidor 
y en donde podamos subsistir los 
pequeños tortilleros”.

En este sentido el líder de la 
masa y la tortilla indicó que el 
reglamento que se estudia en cabildo 
es precisamente para que no haya 
desigualdades y para que todos 
trabajemos en una misma sintonía 
en todo el municipio de Compostela, 
y no generar conflictos, trabajar en 
equipo y mediante zonas, como lo 
vienen haciendo en la cabecera 
municipal donde tienen más de 10 
años trabajando así, con lo que se 
evitan conflictos entre el gremio, 
recalcó.

Al referirse a los conflictos 
que enfrentan en la zona baja 
del municipio de Compostela, el 
dirigente señaló que es común 
la competencia desleal mediante 
precios diferentes, deslealtad en los 
trabajos de zonas, en que algunas 
tortillerías cuentan con 18 o hasta 
20 motos, porque ellos manejan 
mucho capital mientras que otros 
compañeros o grupos sobre todo 
en comunidades pequeñas, que no 
cuentan con capital solo la tortillería 
pero no tienen ni tan siquiera con 
una moto, ellos venden su producto 
en mostrador y los tortilleros de 
más capital, con sus motos están 
provocando la quiebra de muchas 
familias de tortilleros, ya que con 
sus vehículos motorizados los 
grandes tortilleros peinan la zona 
y el pequeño tortillero ya no vende 

Competencia desleal  quiebra a tortilleros  
de la zona costera de Compostela

Compostela, Nayarit.- El próximo 
martes 8 de septiembre  iniciara en la 
Comunidad de la Varas el programa 
de credencialización de personas con 
capacidades diferentes, documento, 
tiene validez en todo el país y 
mantiene diversos tipos de apoyos, 
algunos de hasta de un 50 por ciento 
descuento en diversos pagos,  cuyo 
beneficio es un logró más gracias a 
la preocupación de la titular del DIf-
Compostela, Martha Alicia Cambero 
Monroy y el respaldo irrestricto de la 
Presidenta del DIF estatal Ana Lilia 
López de Sandoval. 

El módulo de credencialización 
será instalado en la Unidad Básica 
de Rehabilitación (UBR) que se ubica 
en las instalaciones de Tabamex, 
frente a colegio Patria, lugar donde 
hombres, mujeres, jóvenes y niños 

DIF-Compostela llevará a Las Varas 
programa de credencialización a 

personas con capacidades diferentes
con capacidades podrán tramitar 
gratuitamente dicho documento y 
el único requisito para obtenerlo 
es presentar copias de acta de 
nacimiento, CURP, credencial de 
elector y comprobante de domicilio 
actualizado, en cuyo lugar serán 
atendidos de 9 de la mañana a 3 
de la tarde por personal del DIF-

Compostela y el DIF estatal 
Cabe mencionar que en caso de 

ser menor de edad el solicitante, 
será el Padre o tutor, quien además 
de dicho requisito, deberá presentar 
un dictamen médico para que le sea 
entregada su credencial con la cual 
podrán obtener muchos beneficios, 
entre ellos el pago de transporte y 
otros.

En cuanto a ello, la titular del DIF-
Compostela, Martha Alicia Cambero 
Monroy, aclaró que las personas que 
ya tienen su credencial federal, no se 
les puede volver a dar, porque están  
registradas en un sistema donde 
sale a nivel nacional su nombre y 
es documento  único y sirve en todo 
el país, indicó.

Los beneficios de está credencial, 
son, por mencionar algunos, el 50 por 

ciento de descuento en pago de predial, 
agua potable, en pago de placas de 
circulación de sus vehículos, licencia 
de manejo y en pasaporte, además 
de que también hay un convenio 
con las líneas de autobuses para 
que sea válido el 50 por ciento para 
el dueño de este documento,  y se 
están gestionando descuentos en 

tiendas comerciales para que también 
obtengan más beneficios al hacer sus 
compras, explicó.
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y al final se va a la quiebra.

“Antes este negocio era rentable 
para los pequeños tortilleros, 
a lgunos mediante apoyos 
gubernamentales se hicieron 
de su pequeña tortillería y ahí 
la iban pasando vendiendo sus 
tortillas en la comunidad, pero 
con la llegada de los grandes 
tortilleros y con su hasta 20 motos 
acaparan el mercado, obligando 
a los compañeros a que cierren 
sus negocios”.

Por ello Luis Ortega recalcó la 
importancia de la expedición del 
reglamento para los tortilleros, para 
estar unificados, pues ya con nuestra 
propias reglas de trabajo trabajando 
en orden y en una misma sintonía 
haya mercado para todos, para que 
los pequeños tortilleros podamos 
subsistir y que no sigan cerrando 
mas tortillerías en las comunidades 
y ranchos, pues ahí está el caso de 
una señora de Otates, que fue la 
primera que hicieron quebrar pues 
llegó al grado de que ya no pudo 

pagar la luz y tuvo que cerrar su 
negocio, siendo viuda con 5 hijos 
de familia y asi hay otros casos, 
-insistió- como el de la Lima de 
Abajo, la señora de Puerta de la 
Lima y muchos más que no pueden 
comprar 3 o 4 motos lo que hace 
que cierren su fuente de trabajo, 
todo por la desigualdad, por eso 
queremos trabajar igual a como lo 
hacen la parte alta del municipio, 
apuntó.
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•	 Destacó	que	además	de	impulsar	la	limpieza	de	la	palaya	y	
recolección	de	basura	en	lo	que	va	de	su	gestión	al	frente	de	la	
Delegación	se	ha	otorgado	consultas	médicas	gratuitas,	atención	
jurídica,	trámites	de	divorcio,	entrega	de	actas	de	nacimiento,	
corrección	de	actas	de	nacimiento,	apostilados,	se	han	resuelto	
problemas	de	crédito	que	afectaban	a	personas	con	la	ayuda	de	

la	Licenciada	Rosa	Magdalena	Briceño.

En	La	Peñita	de	Jaltemba

Respalda PRI Nayarit a Enrique Peña Nieto 
El Comité Directivo Estatal del 

Partito Revolucionario Institucional 
(PRI), así como líderes de sectores y 
organizaciones en Nayarit, refrendaron 
su respaldo a las acciones y resultados 
del Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, en esta primera mitad 
de su gestión.

“En el Partido Revolucionario 

Mejoramiento de servicios y atención a 
la gente, prioridad de Rafael Cambero  

La Peñita de Jaltemba, 
Nayarit.- Asumiendo su 
compromiso de buscar 
alternativas que mejoren la 
calidad de vida de las familias, 
el delegado Municipal Rafael 
Cambero Rodríguez, dijo 
que  no solo realiza trabajo 
de gestión para mejorar 
los servicios básicos de su 
comunidad, sino también 
efectúa diversas actividades 
sociales encaminadas a 
beneficiar a la ciudadanía 
con acciones de salud.

Cambero Rodríguez, 
di jo estar preocupado 
por los problemas que 
se generan en es ta 
comunidad a consecuencia 
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de la desunión, el maltrato 
familiar y las adiciones 

que afectan a Jóvenes y 
mujeres, casos en que por 
falta de atención los induce 
a intentar quitarse la vida, 
por lo que nosotros como 
autoridades Municipales 
auxiliares estamos llevando 
acciones preventivas para 
evitar desgracias.

Por este motivo-sostuvo-
en la Delegación Municipal 
con el apoyo Psicólogos 
especialistas desde hace 
casi 4 meses se está brindado 
consultas gratuitas con 
horario de 9 de la mañana 
a 2 de la tarde, los días 

martes y miércoles de cada 
semana  a la ciudadanía en 
general, principalmente a  
jóvenes y mujeres que han 
sufrido de maltrato familiar y 
de adiciones, cuya atención 
coadyuvara a recuperar 
su estado emocional y no 
caigan en estado depresivo, 
puntualizó.

 Destacó que en lo que va 
de su gestión al frente de la 
Delegación se ha otorgado 
atención jurídica, trámites de 
divorcio, entrega de actas 
de nacimiento, corrección 
de actas y apostilados y 

se han resuelto problemas 
de crédito que afectaban a 
personas de este lugar con 
la ayuda de la Licenciada 
Rosa Magdalena Briceño, 
casos que han sido ganado 
en su mayoría protegiéndoles 
con ello de la voracidad de 
prestamistas particulares y 
de la propia banca comercial.

 En cuanto a las acciones 
de limpieza en la playa, 
dijo que se realizan con el 
apoyo de los integrantes del 
Comité de Acción Ciudadana 
y voluntarios, por lo cual 
invitó a la población a 
sumarse dicha tarea que está 
enfocada no solo a mejorar 
la imagen de este destino 
turístico, sino también a 
proteger el medio ambiente y 
con ello hacer que la Peñita 
sea una localidad saludable.

   En lo que respecta a las 
deficiencias de recolección 
de basura en partes del centro 
histórico y otros lugares de 
esta localidad, Cambero 
Rodríguez, mencionó que 
se reunirá con el director 
de los servicios públicos 
Municipales, Arturo Flores 
para fijar los horarios y las 
rutas para mejorar el servicio. 

Institucional le refrendamos a 
Presidente Enrique Peña Nieto 
nuestro reconocimiento, solidaridad y 
respaldo a su gestión, y le reiteramos 
que seguiremos trabajando y sumando 
esfuerzos para la consolidación 

del proyecto de Nación 
que puso en marcha 
desde el  in ic io de 
su admin is t rac ión” , 
manifestó el líder estatal 
del tricolor, Juan Carlos 
Ríos Lara.

En el marco del Tercer 
Informe de Gobierno de 
Enrique Peña Nieto, la 
dirigencia estatal priísta 
mostró su beneplácito 
por la responsabilidad 
y  compromiso  de l 
Pres iden te  de  los 
m e x i c a n o s ,  q u i e n 
h a  c o n d u c i d o  l a 
administración por la 

ruta correcta, encaminando a México 
a la modernidad.

México avanza con rumbo gracias 
al liderazgo del jefe del Ejecutivo 
Federal, quien en tres años promovió 
reformas estructurales históricas 
que urgían al país desde hace 
mucho tiempo y que con valentía y 
compromiso se atrevió a impulsarlas 
para la transformación de nuestro 
país, agregó el líder priísta.

El PRI  respalda y confía plenamente 
en el Presidente Enrique Peña Nieto, 
convencidos de que en los siguientes 
tres años se consolidarán las reformas 
en beneficio de los mexicanos, “porque 
reconocemos el liderazgo, visión 
y audacia de nuestra Presidente, 
quien sabe actuar y responder a los 
retos actuales; con Enrique Peña 
México avanza a la competitividad, 
a la modernidad y el crecimiento, 
superando obstáculos y resistencias. 
México va por el camino correcto”, 
reiteró Juan Carlos Ríos Lara.

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA 

MÉDICO GENERAL
PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR CONSULTA
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Tepic, Nayarit.- 4 de Septiembre de 2015 

ATENTAMENTE 

Comité Estatal del PRD en Nayarit 

Felicito de manera  sincera y entusiasta al personal que labora en:

Por su Noveno Aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, por la ardua labor que 
realizan cada uno de los que laboran en el medio, por mantener a todos los nayaritas bien informados 
durante todo este tiempo a los nayaritas.

Espero que sigan impulsando la información oportuna, sabemos que seguirán trabajando 
profesionalmente durante muchos años más, les reitero mi felicitación a todo el personal en todo el 
estado. 

Tepic, Nayarit 4- de Septiembre de 2015 

El Sindicato de Personal Académico de la UAN envía una felicitación por 
su Noveno Aniversario a: 

ATENTAMENTE 

Secretario General del SPAUAN 

C.P. Carlos Muñoz Barragán

Con la seguridad de que este medio bajo la dirección de Antonio Lora Zamorano, cada año irá 
cumpliendo con mayor profesionalismo su función informativa.

Un medio de comunicación representa la constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al 
comunicar, además constituyen un elemento fundamental de nuestro estado y sobre todo en la vigencia 
y profundización de la democracia, la institucionalidad y la gobernabilidad.
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-Para mis hermanos Germán y Alejandro.
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LA PRENSA, MEDIO PERIODÍSTICO POR 
EXCELENCIA: CARLOS MARÍN

Este 10 de septiembre Carlos Marín 
cumplirá 68 años de edad. Excelente 
periodista de origen poblano, actual e 
importante integrante del grupo ‘Milenio’, 
pública ‘El Asalto a la Razón’, y conduce 
un programa televisivo de la misma 
organización. Egresado de la escuela 
de periodismo ‘Carlos Septién García’, 
ha colaborado en varias redacciones de 
medios informativos, entre ellos ‘Proceso’, 
y ha impartido clases de periodismo en 
la Facultad de Ciencias Políticas de la 
UNAM, la Universidad Iberoamericana y 
la Universidad Internacional de Florida. 
Pero, ¿A qué viene esto? Bueno, pues a 
que me encontré un libro de su autoría 
en la negociación de mi amigo José de 
Jesús Rentería del Real: un ‘Manual e 
Periodismo’, y me está siendo grato leerlo.

Dice, afirmando, Marín que “la Prensa 
es el medio periodístico por excelencia”, 
¿por qué? Bueno, por la competencia 
de oros medios de información, como la 
radio y la televisión, aunado a ellos el 
uso cada vez más frecuente del internet. 
Así, una diferencia de la prensa frente a 
la radio y la televisión es que el receptor 
de los medios electrónicos no tiene arbitro 
sobre los mensajes que recibe, es un 
destinatario relativamente pasivo del 
mensaje”, escuchando lo que no elige y 
es machacado con anuncios comerciales 
que no busca. El esfuerzo de retención 
es prácticamente imposible. En la TV las 
‘noticias’, la información es editada, y se 
dá la falacia de la realidad. De allí que la 
gente interesada en tratar de comprender 
lo que pasa o pasó –las respuestas a las 
clásica preguntas de ‘¿Qué? ¿Cómo? 
¿Cuándo? ¿Dónde? ¿Quién?, agregando 
necesariamente el ¿Por qué?- busca la 
información escrita, a la Prensa. Y aquí es 
donde me voy sobre el género periodístico 
del Reportaje.

El reportero; el reportaje… dice Carlos 
que “es el más vasto de los géneros 
periodísticos. En él caben todos los demás. 
Es un género complejo que suele contener 
noticias, entrevistas o crónicas, así como 

recursos de otros géneros literarios, como 
el ensayo, la novela corta y el cuento. Los 
reportajes amplían, completan, y profundizan 
la noticia para explicar un problema, 
plantear y argumentar una hipótesis o 
contar un suceso. Aportan los elementos 
sustanciales para explicar el porqué de los 
hechos; el reportaje investiga, describe, 
informa, entretiene, documenta”.

“En el reportaje el periodista hace intervenir 
su propia sensibilidad literaria para dar 
vida a lo que cuenta. Con respeto por la 
realidad, la personalidad del periodista se 
vuelca en el reportaje de la misma forma 
en que la de un escritor se inclina en la 
novela”.

“El reportaje es el género mayor del 
periodismo, es el más completo de todos… 
el origen etimológico de la palabra, que 
proviene del francés, hace entenderlo como 
relato, como un informe; más ampliamente, 
como la exposición detallada y documentada 
de un suceso, de un problema, de una 
determinada situación de interés público… 
El reportaje profundiza en las causas 
de los hechos, explica los pormenores, 
analiza caracteres, reproduce ambientes, 
sin distorsionar la información; ésta se 
presenta en forma amena, atractiva, de 
manera que capte la atención del público”.

La noticia es la materia prima del 
periodismo pues es la difusión pública de 
un acontecimiento de interés social; es 
la propalación de un hecho hasta antes 
desconocido. Y el reportero es el sujeto 
clave el mejor periodismo. Las cualidades 
esenciales del reportero, y que no las 
enseñan en las escuelas, son la vocación 
y el ‘olfato’… la agudeza en todo lo que 
vé y oye el reportero nunca es incidental, 
siempre y cuando tenga sensibilidad para 
percibir “la nota”; el indicio para iniciar una 
investigación. También es necesario el hábito 
de la lectura, la que le permitirá identificar 
en documentos, “a vuelo de águila”, los 
puntos relevantes. Otra: el dominio de 
la redacción, la sintaxis, debe dominar, 
y no ser sólo un recaudador del datos, y 

RSC y la profesionalización de la 
gestión de recursos

A estas alturas del partido a nadie, 
ni opositores, ni desinformados ni 
mucho menos simpatizantes, les queda 
alguna duda de que Roberto Sandoval 
Castañeda, es el mejor gestor de recursos 
en la historia de Nayarit, nunca antes se 
había dado el caso que un gobernador 
hubiera traído a su estado tantos recursos 
como si lo ha hecho Roberto Sandoval, 
tan sólo en los primeros tres años de 
su gobierno el monto de la inversión 
pública federal cuadruplico sobradamente 
el presupuesto anual total que recibe 
nuestro estado, sencillamente no hay un 
punto de comparación entre lo logrado 
en lo que va del sexenio de Roberto 
Sandoval y lo hecho antes, estamos 
hablando de una llovizna contra un 
huracán de recursos.

Lo previamente escrito y en general 
todo este comentario viene a lugar, 
pues como ya es costumbre para el 
Gobernador en sus visitas a la Ciudad de 
México, si bien su objetivo principal era 
acompañar al Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, el Gobernador no 
perdió la oportunidad de visitar a los 
altos funcionarios federales para hacer 
lo que mejor sabe hacer, gestionar 
recursos adicionales para Nayarit, de 
hecho recuerdo como hace algunos 
meses, durante la visita de un alto 
directivo de la SAGARPA, el gobernador 
contaba a manera de anécdota, que 
era tanto su esmero en tocar puertas 
para traer recursos a Nayarit y tanta su 
perseverancia en la difícil tarea, que 
los funcionarios federales le sacaban 
la vuelta pues brindarle una entrevista 
era casi garantía de que obtendría 
algo de recursos para Nayarit, de 
hecho comentó en aquella ocasión 
que por más que pretendían ponerle 
trabas con el apartado burocrático de 

la gestión, Roberto Sandoval, siempre 
estaba plenamente preparado, si el 
burócrata pedía la presentación de un 
ante proyecto, este requisito estaba 
saldado desde hace años o meses por 
el gobernador, si eran los estudios de 
impacto ambiental los traía en la mano 
el gobernador, sencillamente imagino yo 
que llegó un punto donde la ya se daba 
por sentado que platicar con Roberto 
Sandoval era sinónimo de preparar 
recursos para etiquetarlos a Nayarit.

Y esto en el mejor de los términos, 
pues si algo me queda claro es que el 
Gobernador Roberto Sandoval, tiene 
una de las mejores relaciones en todo el 
país, tanto con los funcionarios federales 
como el presidente Enrique Peña Nieto, 
sino de que otro modo se podría explicar 
los multimillonarios recursos que se han 
aplicado en nuestro estado.

Evidentemente, parte del éxito que ha 
tenido como gestor de recursos, se debe 
a la cuidadosa preparación y planeación 
que siempre hace el gobernador, pedir 
y pedir sin tener el respaldo sería fútil, 
de ahí que me atreva a plantear que 
Roberto Sandoval, se ha convertido 
en un “Gestor Profesional”, de hecho 
no me parecería raro que una vez 
terminado su sexenio fuera requerido 
por el presidente o por alguna ONG 
internacional o que se yo, precisamente 
para continuar haciendo su especialidad, 
gestionar recursos. Que afortunados 
hemos sido los nayaritas que nuestro 
Gobernador tenga esta capacidad tan 
destacable de aún en tiempos de crisis 
lograr gestionar recursos, de la manera 
que sea, lo único innegable es que 
hasta la fecha Roberto Sandoval es 
el mejor gestor de recursos de todos 
los tiempos.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

no atenerse a que otros compañeros de la 
institución en la que labora le corrijan en 
sus escritos. Si a eso se atiene, entonces 
no se puede llamar un reportero completo.

No; y sigue… Ya comentaremos más 
sobre estas lecciones de noticia o nota 
informativa, entrevista, crónica, columna, 
artículo, o editorial. En lo personal son 
jalones de oreja, pero vale la pena reconocer 
que nos falta mucho para podr ostentar 

el calificativo de verdaderos periodistas.
Referéndum: Y no se olvide que en 

‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!
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La CTM en Tecuala está 
“Huérfana”: Líderes sindicales

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

TECUALA.- Algunos líderes 
de sindicatos municipales y 
estatales, adheridos a la ya 
casi desaparecida CTM en este 
municipio, se acercaron a este 
medio informativo Gente y Poder, 
para decirnos que la gloriosa CTM, 
municipal ya casi está 
desapareciendo, y 
tal vez tengan 
razón ya lo 
dijo el amigo 
y compañero 
C.D.  Jesús 
Med ina  de l 
telegrafero que 
antes los domingos 
o cualquier día habría 
alguien en ese edificio y hoy 
parece un caserón olvidado, y  
tiene mucha razón escaso lector  
de este circular de información 
estatal.

La casa de los obreros día 
con día se está quedando sola 
a no ser que algunos secretarios 
generales que  trabajaron en el 
gobierno anterior  y hoy en el actual 
gobierno municipal, siguen ahí por 

sus excelentes méritos “digo yo” 
de vez en cuando se echan sus 
vueltecitas  y es cuando se ve 
movimiento en esa casa obrera, 
que hace poco tiempo aglutinaba 
a miles de compañeros cetemistas 
y hoy por la avaricia” ¡perdón! 
por el buen liderazgo  de unos 
cuantos se está que dando sola. 

Y miren  a lo mejor 
los quejosos tienen 

razón pues dicen 
a que van ya  a la 
casa que durante 
el liderazgo de 
don Emilio M. 

González  a nivel 
estatal muchos 

comían de ese pastel 
que ahí se repartía y pues 

ahora ya no es lo mismo el poco 
hueso que hay que saborear ahí 
ya está bien agarrado, y sabrá dios 
para cuando lo suelten  quienes 
están aferrados a él, y luego 
dicen y cuanto duro Elizondo? Y 
cuanto Miguel Guzmán? Y pues 
viéndola bien, tienen razón, o no 
amable lector que ellos duren 
otros 10 años y ademas dicen 
es que mi gobernador Roberto 

Sandoval Castañeda quiere que 
estemos aquí hasta que salga 
su sexenio yyy=? Pues, pa que 
platicamos más como dicen los 
paisanos, haaa, y para acabarla 
de amolar que el nuevo súper 
dirigente estatal Avelino Aguirre 
Marcelo, va a desaparecer los 
sindicatos municipales, échese 
ese trompo a la  uña compañero 
obrero tecualense.

Ni para que pararse en el 
edificio de Zaragoza entre Luis 
Donaldo Colosio y Colima, y 
“otra más como dijo el nevero” 
por si  esto fuera poco el actual 
líder Marco Covarrubias, ya no 
tiene tiempo para atender ese 
changarro en decadencia, tiene 
trabajo de tiempo completo en el 
XXXV1, H. Ayuntamiento municipal, 
y  el que esto escribe en varias 
ocasiones le preguntamos y la 
CTM, APA? Y contesta “no pues 
yo ya nada más espero que el 
dirigente estatal Avelino Aguirre, 
venga  haga el cambio y yo estoy 
listo para entregar, o que la gente 
decida” ¿? Así las cosas en la 
CTM municipal, ojala y la gente 
del popular Goño.

 El Nene, Miguel Guzmán, 
Alfredo González, el líder de 
los albañiles, mejor conocido 
como el “Zacatillo”  ojala y se 
acomoden, y se unan con el grupo 
de los “buenos” para que la CTM, 
vuelva  hacer la de antes fuerte, 
numerosa, y lo mejor, defensora 
de sus agremiados  eso ahí 
sindicatos al  por mayor, todos 
dobles porque unos son estatales 

y otros municipales, dos sindicatos 
de albañiles, 3 o 4 prestadores de 
servicio, 2,o 3 de empedradores, 
dos o tres de gastronómicos y otro 
más  que se está formando, 2 
de talleres unidos, etc,etc,etc, a 
pero eso si puro cetemista,  bueno 
amigo lector yo nada más publico 
el sentir de algunos líderes que 
no ven la de ellos en esa casa 
obrera municipal  la CTM.

Orientación Psicológica	Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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Invita la CONAFOR a sumarse a la 
campaña de Reforestación Social

La mañana de este jueves 
03 de septiembre la Comisión 
Nacional Forestal (CONAFOR) 
participó en la Tercera Reunión 
Ordinaria del Consejo Estatal 
de Educación Ambiental en las 
instalaciones de la Secretaría 
de Planeación Educación y 
Presupuesto, donde el titular de la 
dependencia Pedro Tello García 

enfatizó las acciones que el sector 
ambiental de Nayarit realiza en 
favor del medio ambiente, tal 
como la Reforestación Social

“En el esfuerzo que hace el 
Presidente Enrique Peña Nieto 
de poder erradicar recursos 
importantes para generar las 
plantas necesarias para el 

propósito de la reforestación 
social en Nayarit, les informo que 
contamos con un gran número 
de planta en vivero y ocupamos 
de manera integral hacer un 
compromiso para convocar e 
invitar a la sociedad civil en 
general, a que responsablemente 
vayamos a sembrar un árbol, en 
aquellos lugares donde se requiere 

y se necesita, cumpliendo con 
las metas que nos ha encargado 
el Presidente” puntualizó Tello 
García.

Durante la sesión en la 
cual se dieron a conocer las 
actividades que realiza dicho 
consejo, estuvieron presentes 
autoridades de SEMARNAT, 
CONANP, SEMANAY, COFONAY, 
Asociaciones Civiles, educativas 
y ambientales quienes cuentan 
con la experiencia en el medio 
ambiental han logrado una exitosa 
contribución en el cuidado del 
medio ambiente de Nayarit. 

Aquellas personas que deseen 
obtener planta para reforestación 
social deberán plasmar en un 
escrito en formato libre dirigido 
al Gerente Estatal el lugar 

a reforestar, la cantidad de 
planta y especie que necesitan 
y acudir a las instalaciones de 
la Gerencia Estatal ubicadas 
en Av. Tecnológico # 2667 en 
el Fraccionamiento Lagos del 
Country. El trámite y la planta 
son completamente gratuitos 

Continuando con la política 
ambiental implementada por 
Presidencia de la República, 
la CONAFOR –dirigida a nivel 
nacional por Jorge Rescala- 
destaca la  participación del 
gobierno federal y la sociedad 
civil, al involucrarse en los 
esfuerzos realizados, adoptando 
compromisos para respetar, 
cuidar y conservar el medio 
ambiente contribuyendo al rescate 
y conservación de los patrimonios 
naturales de Nayarit y todo México

• Durante la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Estatal 
de Educación Ambiental, el Gerente Estatal de la CONAFOR 

Pedro Tello García invitó a los nayaritas a reforestar 
responsablemente

Margarita Flores mejor proyecto 
2017 para Nayarit: Daniel Canales 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.-  El mejor proyecto 
para Nayarit en Margarita Flores, 
en el 2017 así lo expresa en las 
redes sociales nuestro gran amigo 
Daniel Canales,  y dice que la 
actual senadora por el PRI es lo 
que mejor le conviene a Nayarit, 
claro después de dejar Roberto 
Sandoval Castañeda la silla en 
el gobierno del estado.

Quienes conocemos a Daniel 

sabemos que habla con la verdad 
porque es de todos sabido en este 
municipio que la senadora por 
Nayarit,  Margarita Flores lleva 
una buena relación de amistad 
con la señora María Rubio de 
Canales, su señora madre Dani 

Canales mejor conocido con 
el popular mote de DANY D.C. 
2017, en este municipio del norte 
de Nayarit.

D a n i e l  C a n a l e s  q u i e n 
actualmente trabaja en el gobierno 
estatal y goza de una buena 
amistad con Roberto Sandoval 
Castañeda,  gobernador del estado 
no quita el dedo del renglón y 
sabrá aprovechar en esa gran 
amistad familiar con el mandatario 
nayarita, para llevarse de calle la 
candidatura a presidente municipal 
por este municipio ante cualquier 
adversario del PRI,  Margarita 
Flores, será su madrina para que 
sus sueños se hagan realidad 
y así nuestro municipio tendrá 

un joven político de presidente 
municipal emanado del partido 
del PRI.

Lo que mucha gente se pregunta 
quien será la primera dama?, o 
presidenta municipal del DIF?,  
dicen porque Daniel no es casado 

y eso al parecer es un requisito de 
ley, pero a lo mejor Daniel Canales, 
tiene un as bajo la manga para ese 
año donde la jugará para primer 
edil con suerte y da la sorpresa 
doble, ganando la presidencia 
municipal se nos casa y asunto 
arreglado, esperemos pues que el 
tiempo nos dé la razón  y dios nos 
deje ver todo eso, nosotros por 
el momento prometemos seguir 
toda esta gran odisea de Daniel 
Canales Rubio, con miras a la 
presidencia municipal de Tecuala.  
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Tepic, Nayarit.- En un operativo 
conjunto con Policía Federal, Policía 
Federal Ministerial, Policía Nayarit 
y Fiscalía General; lograron la 
localización y destrucción de diez 
plantíos de marihuana, que se 
encontraban en las inmediaciones 
del municipio de Ixtlán del Rio. 

Tras el fuerte operativo se dio un 
gran golpe contra la delincuencia al 
destruir 112,988 toneladas en los diez 
plantíos, siendo 114,200 mil plantas 
en una extensión de 20,700 metros 
cuadrados en total. 

Cabe destacar, que la localización 
de los plantíos de marihuana, se logró 
gracias a sobrevuelos realizados por 
el helicóptero de la Policía Nayarit, 
denominado “Apache”, y operativos 

desplegados pie tierra. 
En este operativo participaron 48 

elementos de la Policía Nayarit y 13 
elementos de la Policía Federal y 
Federal Ministerial, se utilizaron 10 
vehículos entre ambas corporaciones. 

El Fiscal General de Nayarit, Edgar 
Veytia, afirmó que este operativo se 
realizó siguiendo la instrucción del 
Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, de fortalecer el clima de 
paz, orden y seguridad que merece 
el pueblo mexicano.

 “El Gobierno de la Gente que 
encabeza Roberto Sandoval, a través 

de esta Fiscalía, seguirá realizando 
los patrullajes aéreos y terrestres, 
que hasta el día de hoy han dado 
excelentes resultados, para evitar 

que miles de dosis de droga lleguen a 
manos de niños y jóvenes de México”, 
aseguró el Fiscal General. Por un 
Nayarit Fuerte y Seguro. 

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- La tarde de este 
jueves se sumó al fraccionamiento 
Molinos del Rey; donde Prevención 
al Delito realizó un segundo 
encuentro con los residentes, 
que ya organizados, recibieron 
el curso-taller con los protocolos 
para poner en marcha el programa 
en la colonia.

“Vecino Vigilante” es una de 

las estrategias con las que la 
Dirección General de Seguridad 
Pública Municipal, en apego al 
programa 7 del Plan Municipal 
de Desarrollo 2014-2017, busca 
reconstruir el tejido social en 
Tepic y reducir la incidencia 
delictiva; promoviendo la unidad 
y colaboración entre vecinos y 
autoridad.

Este programa preventivo 

* Siguiendo la instrucción del Gobernador del Estado de fortalecer el clima de paz 
y seguridad; la Fiscalía General de Nayarit, acierta al destruir miles de dosis de 

marihuana. 
* Niños y jóvenes mexicanos a salvo del consumo de drogas, gracias a este operativo, 

precisó el Fiscal General de Nayarit, Edgar Veytia.

En 15 colonias de Tepic

En Operativo conjunto con la Policía Federal, Policía Nayarit…

FUERTE GOLPE CONTRA LA DELINCUENCIA 
DESTRUYEN 113 TONELADAS DE MARIHUANA 

23

ACTIVADO PROGRAMA “VECINO VIGILANTE” 
se encuentra funcionado en 15 
colonias del municipio: Indeco, 
Puerta de la Laguna, Amado 
Nervo, Los Fresnos, Molinos del 
Rey, Lomas de la Laguna, Valles 
del Country e Ingeniero Aguayo, 
entre otras.

La instalación de los comités 
de Vecino Vigilante se realizan 
en dos etapas:

Primera, organización de los 
vecinos y segunda, capacitación 
y entrega del manual de Vecino 
Vigilante y el decálogo del buen 
vecino.
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* Suspenden la reunión que se iba a llevar ayer en el auditorio 
de la UTC

“Que el reportero de Gente y Poder muestre su 
grabación, donde digo que no le debo nada al PAN”, 

señala la diputada Felicitas Parra.

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Viernes 4 de Septiembre de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1777

En el PAN hay diversidad de opiniones, 
sigo perteneciendo al PAN: Felicitas Parra  

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “Andamos 
trabajando, cada diputado 
formamos parte de dos o tres 
comisiones en el Congreso”, 
dijo el día de ayer el diputado 
por el Partido de la Revolución 
Democrática Eddy Trujillo, en 
entrevista para Gente y Poder, 
la tarde del día de ayer.

“Pero te adelanto para nosotros 
la prioridad en este momento es 
cuidar el movimiento social, y en 
concreto ahorita por los tiempos la 
preocupación es la problemática 

que se vive en el campo, te has 
dado cuenta que durante varias 
reuniones, varias veces pues nos 
hemos sentado a platicar con el 
Poder Ejecutivo, el Legislativo, 
inclusive el Judicial, en el tema de 
los embargos; y bueno, seguimos 
insistiendo en el asunto de las 
Cajas Solidarias. Pero ahorita, 
ya por las premuras, en los 
tiempos en los que por ejemplo 
los hortaliceros ya deben de 
empezar a germinar su semilla en 
sus planteros para poder sembrar  
en su etapa temprana, debemos 
de comenzar a presionar a la 
Financiera, ¿y cuál es la prioridad 

ahorita?; es que el dinero debe de 
comenzar a circular. Se trata de 
que empecemos a inyectarle ya 
al campo, y que sigamos tocando 
puertas para resolver el problema 
de las carteras vencidas. ¿Qué  le 
estamos pidiendo a la Financiera?, 
pues que flexibilice algunas 
cosas dentro de sus líneas de 
operación para que el campesino 
pueda acceder. Ahorita el primer 
paquete es con los hortaliceros, 
pero vamos a ver también con 
quien siembra  semillas u otros 
tipos de cultivos por los tiempos; 
ahorita el primer paquete es con 
los hortaliceros y bueno hoy 

hay reunión 
con las Cajas 
Solidarias para  
seguir viendo 
el asunto de 
l a  c a r t e r a 
vencida, pero 
también ir viendo el asunto de 
los embargos. Aquí quiero hacer 
un paréntesis para señalar que 
la reunión  que se iba a llevar 
presuntamente con los gerentes de 
las Cajas Solidarias se suspendió 
de último momento, por lo que 
los hortaliceros están sufriendo el 
mismo dilema de la zafra pasada 
cuando sembraron al cuarto 

para las 12, dicho lo anterior 
en términos coloquiales, por lo 
que los campesinos continúan 
en la misma frecuencia; es decir 
sin que aterricen los apoyos en 
tiempo y forma”.

En la edición del lunes 
seguiremos con la entrevista 
con el diputado del PRD Eddy 
Trujillo López.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Con toda la experiencia 
que le ha dado el haber sido diputada federal 
y ahora diputada local, la diputada Felicitas 
Parra del Partido Acción Nacional, trató 
de evadir las preguntas del reportero de 
Gente y Poder la mañana del día de ayer 
una vez que finalizó la sesión que realizó 
en torno a la graciosa huida que  decidir 
la designación de los nuevos magistrados 
del poder judicial.

En ese sentido la diputada trató de 
confundirnos diciendo: “oye que llegue el 
huracán, pero que llegue para bien. Hay 
tantos cultivos a los que les hace falta la 
lluvia no, la lluvia es para donde se necesita 
ven el campo”, en ese momento al ver la 
estrategia de la diputada le seguimos la 
corriente diciendo: “desgraciadamente 
los augurios son funestos; se habla de 
la corriente de chorro, del fenómeno del 
niño, que nos atacará a mediados del mes 
de octubre y en el mes de enero, lo que 
de ser cierto acabará de nuevo con las 
aspiraciones de tener una buena cosecha”.

Pero hablemos del Congreso, esa 
graciosa huida que dicen muchos que 

hiciste para no votar ni en contra ni a favor 
de los tres magistrados donde se dice que 
cobraste por no emitir tu voto 3 millones 
de pesos. “Pues mira yo quisiera hablarte 
de mí trabajo en el Congreso más que de 
otras cosas, porque no hablamos que ese 

mismo día presentamos una iniciativa que 
fue aprobada, donde se reforma diversos 
artículos de la ley, sobre la obesidad y 
trastornos alimenticios ya que en Nayarit 
ocupamos el segundo lugar de obesidad 
infantil y es una problemática que nos 
desencadena diferentes enfermedades 
y problemas como la diabetes la e 
hipertensencióin y creo que eso es lo 
que nos debe de ocupar. Más que otras 
situaciones en las que todos actuamos 
conforme a nuestro derecho, por eso 
somos legisladores venimos a traer aquí 
diferentes opiniones que hay entre los 
ciudadanos. Imagínate si nos ponemos a 
quitar del camino o a todos aquellos que 
tienen criterio propio a quienes se atreven 

a pensar diferentes a nosotros”. 
Diputada, pero hoy Felicitas Becerra 

se lleva la principal de Gente y Poder;  
donde señala que no le debe nada al PAN 
después de haber sido diputada federal y 
ahora diputada local. “¿Quién dijo eso?, 
que me muestren la grabación, no se vale 
escribir cosas que cada quien piensa y se 
le ocurre, el día que muestren la grabación 
y que lo comprueben hablamos”. 

“Te agradezco la entrevista, pero creo 
que son los gajes del oficio, y bueno aquí 
es un Congreso donde hay diversidad de 
opiniones”. Explicó Felicitas Parra, quien  
a pesar de esta diversidad de opiniones 
seguir perteneciendo al PAN. 

De nueva cuenta los gerentes de las Cajas 
Solidarias le toman el pelo a los campesinos

24


